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Un fantasma
recorre 
el mundo...

Ya ningún gobierno o institución de la salud oculta la gravedad del impacto 
mortal del nuevo virus originario de la ciudad China de Wuhan que lleva miles 
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hacia la prevención para evitar una catástrofe global. P 3/4/5
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Ley de “carga pública” convirtió 
a USCIS en juez y parte
La  decisión de la Corte Suprema de Justicia sobre el reglamento de la llamada 
ley de Carga Pública, le otorga poder total a sus funcionarios para aprobar 
la residencia legal (Green card) / CENTRALES

Marzo caliente
en Venezuela

Juan Guaidó llama a rescatar el Palacio 
Legislativo, mientras grupos oficialistas 

armados atacan impunemente / 7
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clientes. 
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Maibort Petit / 10

Vecchio
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detenidos 
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los venezolanos 
detenidos / Aquí 
Houston /18
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¿Y Bernie?

Hay una sombra pesada 
caminando sobre la peculiar 
geografía de Washington, 

como dicen por acá, el elefante en 
el medio de la sala. Algo así como 
ese problemita del que todos en la 
sala sienten interés, mucho interés, 
pero nadie quiere hablar: Bernie 
Sanders. El senador por Vermont, 
debo recordarlo que fue el principal 
culpable de que Hillary perdiera en 
el 2016, por tanto es la razón final 
del gobierno de Trump, en ese orden. 
Bernie es, entre muchas cosas, 
resentido, no soportó que la Clinton 
le ganara y aun ganando el voto 
popular por cerca de 3 millones de 
votos, perdió el voto de los colegios 
electorales por márgenes mínimos.
En estados como Pensilvania y 
Michigan la ausencia de Bernie en 
la campaña fue mortal y si hubiera 
participado en esos dos estados 
Hillary ganaba la presidencia. Pero 
no más pudo el resentimiento y todo 
se derrumbó. Hoy el charco está 
agitado Bernie luce fuerte en las 
primarias demócratas, algunos lo 
llaman comunista, otros le recuer-
dan que tiene más de tres millones 
de dólares en propiedades… ¿RE-
PRESENTA EL PROGRESISMO? En 
lo personal creo que representa lo 
contrario; claro él se presenta como 
“socialista”, ¿Lo es? NO. Apoyar 
a Maduro, Ortega y AMLO, no es 
ser socialista, es ser troglodita. Es 
formar parte de aquella izquierda 
borbónica de la que hablaba Petkoff, 
socialista iluminado de la Venezuela 
democrática. Sobre todo apoyar los 
tiranos de Nicaragua y Venezuela es 
vergonzoso y seguir recordando los 

Director: Eduardo Orozco

De nuevo en la calle, como 
cada dos jueves, y dan ganas 
de tener más espacio y circu-
lar todos los días para poder 

analizar los grandes temas que 
sacuden a los latinoamericanos y 
al globo entero. 

Los problemas de inmigración 
siguen afectando a numerosas 
personas que se encuentran en 
medio del proceso, o iniciando su 
proceso, para optar a una visa de 
residencia en los Estados Unidos. 
Nuevos requisitos obstaculizan el 
camino para llegar a un nivel de 
relativa estabilidad y seguridad en 
este gran país. Nos ocupamos de 
este tema en el reportaje central 
que preparó el periodista Marco 
Tulio Páez.

Los venezolanos, en particu-
lar, siguen de cerca la angustiosa 
lucha que, desde dentro y desde el 
exilio, se desarrolla para desalojar 
a una banda de delincuentes que 
destruyen el país. Pareciera que el 
lema del “socialismo del siglo XXI” 
es no dejar nada en pie, parecie-
ra que el objetivo es demostrar 
fuerza, brutalidad y desprecio por 
la gente, por su libertad y por la 
democracia.

Pero, si esto no fuera motivo de 
preocupación, toda la humanidad 
tiembla con sólo oír la palabra 
“coronavirus”, identificado cien-
tíficamente como Covid-19, una 
especie de peste que se originó en 
China y recorre, como una nube, 
como un fantasma, todo el globo. 
Fue inevitable recordar la fatídica 
frase del manifiesto de 1848 y el 
fantasma que surge desde China y 
amenaza a todos.

En cualquier caso, nuestra 
responsabilidad es tratar de 
registrar los acontecimientos y los 
hechos que llaman la atención de 
la genta e intentar explicarlos en 
el contexto en el que vivimos. Ya 
las noticias las conocen casi todos 
y nos corresponde una segunda 
lectura, el análisis para facilitar la 
comprensión de su impacto, sus 
consecuencias y cómo nos afecta 
en nuestras labores diarias.

Cuídense mucho.

logros en salud y educación en Cuba 
es una reliquia ideológica. Izquier-
da borbónica porque no perdona ni 
olvida… ¿OBAMA DECÍA LO MISMO 
DE CUBA? NO. Obama en La Habana 
con Castro y Díaz Cannel en plena 
cena, reclamó derechos humanos, 
pidió apertura, llamó al derecho a 
pensar distinto. Y lo dijo en La Habana 
donde aterrizó con el Air force One… 
MEDICARE FOR ALL, la mejor manera 
de asesinar una posible mejora del 
insensato sistema de salud de EEUU, 
es asomar algo irreal que no se puede 
ejecutar. El sistema de salud de este 
país puede ser el más avanzado en lo 
científico, pero es el menos accesible 
para el ciudadano de a pie, el ame-
ricano vive a una emergencia de la 
quiebra y si no se hace algo urgente 
con la salud la vida será muy difícil… 
BERNIE tiene siete décadas apoyando 
la segunda enmienda nunca se ha 
pronunciado en contra del libre uso 
de las armas en EEUU. El senador por 
Vermont ha vendido una ilusión, pero 
en verdad si se ven sus records y sus 
hechos es un izquierdista cavernario; 
una reliquia del marxismo… ¿PUEDE 
GANAR? Claro, en este país gana el 

que tiene más 
votos de los cole-
gios electorales 
y eso se respeta, 
como se respetó 
con Trump y 
con Bush hijo. 
Acá ha habido 
presidentes 
de color como 
Obama y hasta 
presidentes con 
polio como FDR, 
que ganaron el 
voto popular y el 
de los colegios… 

VIENEN LOS CEREZOS, de pronto en 
la próxima edición ya estén retoñando 
los cerezos unas plantas hermosas 
que florean en primavera y que fueron 
un regalo que el 27 de marzo de 1912 
hizo el alcalde de Tokio, Yukio Ozaki 
de 3.000 cerezos japoneses. El alcalde 
Ozaki donó los árboles en un esfuerzo 
para incrementar la creciente amistad 
entre México, Estados Unidos y Japón 
y también para celebrar la estrecha 
relación entre ambos pueblos. La tra-
dición tiene hasta un parede que nadie 
sabe cómo será con el miedo al “corona 
virus”.

Obama en La 
Habana con Castro 
y Díaz Cannel 
en plena cena, 
reclamó derechos 
humanos, pidió 
apertura, llamó al 
derecho a pensar 
distinto. 
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Este martes se conoció un tercer caso del nuevo coronavirus en Florida cuando la 
hermana de una mujer del condado de Hillsborough, que ya tiene el virus, dio posi-
tivo, dijo el martes el gobernador Ron DeSantis.

Los funcionarios del Departamento de salud se enteraron el martes por la mañana 
que la mujer de 20 años dio un “presunto positivo”, lo que significa que los Centros para 
el Control y la Prevención de Enfermedades de EE. UU. deben confirmar esta prueba. La 
hermana es una mujer de California pero se está aislando en Florida, dijo DeSantis.

La paciente viajó con su hermana a Italia antes de regresar a los Estados Unidos, 
informó DeSantis. El área alrededor de la ciudad de Milán, Italia, fue el sitio del primer 
brote del virus en Europa.

Coronavirus en Florida
El gobernador De Santis y su equipo anuncia medidas para evitar la propagacion.

Cifras en aumento en todo el mundo

La cifra de personas muertas por el 
nuevo coronavirus en Estados Unidos 
subió el lunes a seis, todos en el estado 

de Washington (noroeste), según boletín 
de la AFP basado en una portavoz del 
departamento de salud local.

Cinco de las personas fallecidas estaban 
en el condado de King, el más poblado del 
estado y donde se ubica Seattle, y una en 
el condado de Snohomish, más cercano a 
la frontera canadiense, precisó.

En Nueva York se confirmó el segundo 
caso de coronavirus en un ciudadano que 

trabaja en Manhattan y estuvo reciente-
mente en la ciudad de Miami. 

Andrew Cuomo, gobernador del estado 
de Nueva York, anunció el caso el martes 
03 de marzo por la mañana y declaró que 
podría tratarse de un caso de propagación 
comunitaria, lo que significa que el pacien-
te no viajó a ninguno de los países donde 
está presente la enfermedad respiratoria.

El primer caso se diagnosticó seis días 
antes, el 27 de febrero, en el estado de Was-
hington en un paciente que había regresa-
do de Wuhan el 15 de enero.
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Ante la amenaza mundial de esta 
enfermedad que, incluso, movió 
al Papa a iniciar la  cuaresma, 
pidiendo  solidaridad con los 

infectados, consultamos a la reconoci-
da especialista Aileen Marty.
   Esta asesora de la  Organización 
Mundial de la Salud, O.M.S. que tiene 
en su haber científico, entre otros 
logros,  haber enfrentado al ébola, 
advierte que el coronavirus es de  fácil 
transmisión y que mientras pasan los 
días aumentan los contagios y también 
los decesos.
   Se trata de una emergencia pública 
global que involucra la responsabilidad 
de todos los gobiernos del mundo, 
afirma.
   El contagio de este virus que ya llegó 
a Estados Unidos es muy sencillo, en-
tra por el aire y al ponerse en contacto 
con superficies contaminadas por 
personas infectadas, una tos, un estor-
nudo o un apretón de manos, pueden 
causar la contaminación.
   La experta recomienda lavarse las 
manos con mayor regularidad, man-
tener una distancia social prudente y 
taparse cuando se estornuda al toser.
   Igualmente  sugiere  mantener las 
vacunas contra la influenza al día y lle-
var una vida con buena alimentación, 
ejercicio y horas de descanso. 
   La médico llamo a tranquilizarse, 
pues, aunque el virus puede producir  
problemas en la población humana, “la 
ciencia cuenta con muchas herra-
mientas para crear nuevos exámenes 
diagnósticos, producir vacunas, mucho 
más rápido que nunca, debemos estar 
alerta pero no  en condiciones alar-
mantes”, afirmó Marty.

Origen 
    “La primera persona que se  infectó,  
tiene conexión con un mercado de  
(China) donde venden animales vivos 
de varios tipos,  y es posible que un vi-
rus que estaba en uno de esos animales 
brincó y tuvo la mutación para poder 
atacar a seres humanos; pero hasta hoy 
no se sabe cuál animal y exactamente 
cuándo pasó, precisamente esto está 

Coronavirus:
Lo peor 
es el fácil 
contagio

bajo una intensa investigación de los 
chinos y la OMS”.
   La doctora  informa que  “ la mayoría 
de los pacientes con coronavirus son 
personas de más de 40 años, el 70% se 
registra  en hombres.

¿Cómo protegernos?
Puedes reducir tu riesgo de infección 
n Evitando a los enfermos.
n Evitar tocarse los ojos, la nariz y la   

     boca.
n Lavarse las manos con frecuencia 

con agua y jabón y durante al menos 
20 segundos.

De pie ante el virus… 
   La Organización Mundial de la Sa-
lud pidió  prepararnos «para una po-
tencial pandemia» con este  flagelo 
que ya llegó al medio oriente pues  el 
viceministro de Salud iraní  Iraj Harir-
chi, se infectó y falleció.
   A nivel global, ya se eleva el número 
de naciones afectadas a más de 30.
   En Italia, se registra el «peor brote»  
con 52 muertes confirmadas y más de 
300 casos de contagio. En España se 
han registrado 5 casos. Austria, Croacia 
y Suiza confirmaron  sus primeros bro-
tes, que se suman a los ya registrados 
en Alemania, Francia, Reino Unido, 
Rusia, Bélgica, Finlandia y Suecia.
   Corea del Sur tiene el mayor número 
de casos, fuera de China, ascendió a 
977. Diez personas murieron. 
   Hay contagiados  en los Emiratos 
Árabes Unidos, Kuwait, Egipto, Líbano 
e Israel.
   El Ministerio de Salud de Brasil 
confirmó el primer caso, se trata de 
un hombre de 61 años que contrajo 
el virus, es el primer contagiado en 
América Latina. 

Aun cuando Venezuela se en-
cuentra en el grupo de países 
en América de bajo riesgo de 
transmisión del Covid 19, la 

posibilidad de que la infección llegue 
al país sería catastrófica.

La Encuesta Nacional de Hospitales 
indica que la infraestructura sanita-
ria del país carece de recursos para 
afrontar casos sospechosos, en la 
misma se establece que el 53% de los 
hospitales encuestados no tienen mas-
carillas, no hay áreas designadas para 
el aislamiento de los casos y no hay 
protocolos para el manejo de este tipo 
de pacientes en el 92% de los centros 
encuestados.

No hay suficientes camas de Terapia 
Intensiva ni equipos de ventilación 
mecánica  para atender una eventual 
epidemia 

Es por ello que se debe hacer énfasis 
en las medidas preventivas que son 
comunes a todas las infecciones 
respiratorias donde se debe resaltar la 
importancia del frecuente y eficiente 
lavado de las manos, estornudar y 
toser cubriendo la nariz con el pliegue 
del codo, evitar saludar dando la mano 
y dando besos, uso apropiado de los 
tapabocas cubriendo nariz y boca y 
educar a la población.

Como representantes de una funda-

ción que durante seis anos ha estado 
enviando de forma sistemática ayuda 
humanitaria a Venezuela, nos preocu-
pa tremendamente que nuestro país 
sea víctima de este otro problema, que 
se traduciría en otro golpe bajo para la 
salud de un pueblo que carece de todos 
los recursos para atender hasta lo más 
básico.   

Nos preocupa lo que pueda pasarle 
a un país que atrajo y no fue capaz de 
contener enfermedades como mala-
ria, difteria y sarampión; un país que 
disparó los índices de desnutrición 
infantil y mal nutrición en ancianos, 
por consecuencia los de mortalidad y 
otras enfermedades.

Hacemos un llamado a todas las 
autoridades de salud internaciona-
les para que por favor no pierdan de 
vista a Venezuela, para que cooperen 
a través de las ONG y asociaciones 
médicas legalmente establecidas en 
diferentes países y que permanecen 
dispuestas para ayudar a contrarrestar 
este virus y otros problemas de la salud 
del venezolano.

Por Dra. Gisela Ettedgui y 
Marisol Dieguez
Programa de Ayuda Humanitaria para 
Venezuela, Inc. 501©3

¿Qué podemos esperar 
del Coronavirus en Venezuela?

Dra Aileen Marty, asesora de la OMS.

Nos preocupa lo 
que pueda pasarle 
a un país que atra-

jo y no fue capaz 
de contener en-

fermedades como 
malaria, difteria 
y sarampión; un 

país que disparó 
los índices de des-

nutrición infantil 
y mal nutrición en 

ancianos

99%
de los infectados 
están en China. 
Más de 30 países 
han informado de 
casos Covid 19.

César Quivera
cquivera@hotmail.com
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El Partido Comunista Chino está 
más interesado en proteger su 
imagen internacional que en 
contener la epidemia, incluso 

intimidaron a la Organización Mundial 
de la Salud que ahora ha reaccionado y 
está criticando a China por no compar-
tir las cifras de trabajadores de la salud 
que están infectados.

La afirmación es del senador Marco 
Rubio a la cadena Fox reproducida 
con traducción de la periodista Carla 
Angola en su cuenta de Instagram.

Es muy complicado responder desde 
Estados Unidos y otros países a esta 
crisis.

Las compañías hablan de trastor-
nos en su cadena de suplementos y el 
impacto en sus ganancias pero cuando 
se trata de los servicios de salud eso 
podría muy peligroso para los estadou-
nidenses por depender de China 

- El 80% de los ingredientes activos 
vienen de China o India. ¿Como es po-
sible que América dependa desde estos 
países en estos importantes rubros?

- No es solo que 80% vienen de 
afuera sino que muchos vienen de la 
provincia de Wuhan, donde se originó 
la crisis y el resultado será interrupcio-
nes en el suplemento. 

- ¿Esperar escasez de antibióticos y 
penicilina?

- Se están tomando pasos para 
detenerla. Tendremos escasez. No 
deberíamos depender tanto como 
nación de un solo país y de uno que es 
adversario.

No debemos utilizar el dinero de los 
norteamericanos en negocios en Chi-
na, un país que no es transparente. No 
conocemos sus números. Es un riesgo 
sistemático. La verdadera naturaleza 
del PC chino debe ser revertido, es 
inaceptable esta vulnerabilidad para 
nuestro país.

Hay que revisar 
las relaciones 
con China

Carlos A. Giménez, alcalde de 
Miami-Dade, acompañado por 
funcionarios del condado, informó 

en conferencia de prensa sobre el plan 
y las estrategias del condado para 
prepararse para un posible coronavirus 
que llegue a Miami-Dade.  

Florida ha registrado un tercer 
presunto caso positivo caso de coro-
navirus y aumentó a 247 el número de 
personas que están bajo vigilancia de 
salud pública por el riesgo de haber 
estado expuestas al COVID-19, según 
cifras divulgadas por el Departamento 
estatal de Salud.

Alcalde de Miami: 
“prevención”

La Organización Mundial de la 
Salud (OMS) confirmó, el martes 
03 de marzo, la cifra de 88.948 
casos de coronavirus en el mundo. 

La Organización ya había anunciado 
desde el jueves 31 de enero su decisión 
de declarar el brote de nuevo corona-
virus en China como una emergencia 
sanitaria internacional.

Para el martes 03 de marzo, a 52 
legaba la cifra de muertos en Italia por 
coronavirus. Moscú confirma el primer 
caso de coronavirus de un ciudadano 
ruso dentro del país.

“La OMS ha enviado cerca de medio 
millón de equipos de protección 
individual a 27 países, pero las reservas 
sufren un rápido agotamiento”, decla-
ró el director general del organismo, 
Tedros Adhanom Ghebreyesus, en 
conferencia de prensa.

Además, en sus declaraciones 
Tedros afirmó que Latinoamérica debe 
aprovechar el hecho de que sea una de 
las regiones del mundo con un número 
muy limitado de casos de coronavi-
rus para preparar una «estrategia de 
contención agresiva» que permita un 
control rápido si el virus se expande.

México, Brasil, Argentina, Ecuador y 
la República Dominicana son los países 
que presentan casos de covid-19.

El saldo mundial de la epidemia del 
nuevo coronavirus sobrepasó este lu-

nes los 3.000 muertos, mientras que en 
Italia y Corea del Sur se dispararon los 
contagios. Por su parte, las autoridades 
chinas anunciaron 42 nuevos falle-
cimientos, lo que elevó el número de 
muertos en el país a 2.912. 

El número de infectados con el 
nuevo coronavirus en México subió 
el domingo de cuatro a cinco, tras el 
reporte de un caso adicional, confir-
mado en el estado de Chiapas (sureste), 
según informó el Gobierno. “Los cinco 
casos han sido de sintomatología muy 
leve”, dijo en conferencia de prensa 
José Luis Alomía, director general de 
Epidemiología.

Tedros A. Ghebreyesus, OMS

Se agotan las reservas para combatir el virus
Las fuentes 
utilizadas para la 
actualización del 
mapa de la CSSE 
son la Organiza-
ción Mundial de 
la Salud (OMS), el 
Centro de Preven-
ción y Control de 
Enfermedades de 
Estados Unidos 
(CDC), el Centro 
Europeo para la 
Prevención y Con-
trol de Enferme-
dades (ECDC) y la 
Comisión Nacional 
de Salud, el Centro 
de Prevención 
y Control de 
Enfermedades y el 
portal especializa-
do DXY, estos tres 
últimos en China.
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A 
la surreal situación de un país 
víctima de un régimen depre-
dador, enemigo de su propio 
pueblo, que ha ocasionado una 

catástrofe humanitaria y un éxodo 
sin precedentes en la historia recien-
te de Latinoamérica, se le une desde 
hace algún tiempo una compleja 
quimera económica, una verdadera 
abominación, mezcla de destruc-
ción y aparente recuperación, que le 
pone una nueva traba a la lucha que 
adelanta la resistencia democrática 
contra el régimen de Maduro.

El tema es tan difícil de enten-
der para propios y extraños, que se 
requiere una breve exposición de 
hechos. La economía real venezola-
na, la que tiene que ver con el creci-
miento orgánico del PIB, el valor de la 
moneda y el salario, la estabilidad de 
los indicadores macroeconómicos, el 
crecimiento de la industria nacional 
y cualquier otro elemento aceptable 
de la ciencia económica para analizar 
el estado de una nación, está en el 
suelo. Una alucinante inflación, que 
según cálculos conservadores se 
aproximará al millón por ciento en 
2020, es tan sólo uno de los ele-
mentos que indica el deterioro de la 
calidad de vida de los venezolanos. A 
ello se le une que la cesta básica para 
una familia de cuatro personas ronda 
los 800 dólares mensuales, mientras 
que los salarios relativamente altos 
no exceden los 50 dólares al mes.

Pero en este mar de penurias, surge 
inesperadamente, la decisión del 
régimen, nunca oficializada y mante-
nida adrede en la sombra, de actuar 
a mitad de camino entre la prohibi-
ción legal de negociar en moneda 
extranjera y el abierto libertinaje real, 
donde el dólar ha ido literalmente 
desplazando al bolívar soberano 
como moneda del país. 

El dólar circula sin restricciones 
y todos aquellos que tienen cuentas 
en el extranjero o que reciben dinero 
de sus familiares fuera de Venezue-
la, viven en una burbuja de relativa 
abundancia. La segmentación de la 
penuria, ha transformado a Venezue-
la en varios países que coexisten: el 
país de los enchufados, chavistas o 
no, que viven de sus conexiones con 
el régimen, otro el de la gente con FE, 
es decir con familia en el extranjero, 
un acrónimo cínico inventado por 
los cubanos, un tercer país el de la 
gente con recursos y cuentas en el 
extranjero, y, por último, el resto de la 
población. 

Las fuentes de dólares que miste-
riosamente han inundado a Venezue-
la son muy diversas.  Por un lado las 

remesas no oficiales de los más o me-
nos cinco millones de venezolanos 
que han abandonado el país, y que, 
según diversos estimados, suman 
alrededor de 6000 millones de dóla-
res al año. A ello hay que añadirle el 
tráfico de drogas que usa a Venezuela 
como estación de tránsito y cuyo vo-
lumen se estima en unos 7000 millo-
nes de dólares. En otra dirección está 
el que las sanciones internacionales 
han obligado al chavismo corrupto 
a utilizar al país como una inmensa 
lavadora de divisas, a lo que hay que 
sumarle el comercio ilegal del oro y 
otros minerales. 

En otra ruta del esquema caótico 
multidimensional, está la implanta-
ción del Petro, una criptomoneda de 
dudosa transparencia y que también 
contribuye a evadir las sanciones 
internacionales. Y, por último, están 
los ingresos legales petroleros y de 
las corporaciones nacionales y las 
pocas multinacionales que todavía 
operan en el país. Es decir, el inmen-
so torrente de dólares que circula en 
Venezuela es una mezcla imposible 
de discriminar de dinero legal e ilegal 
que se confunde en una sola masa 
ante la mirada cómplice de las au-
toridades. Ello se ha traducido en el 
hecho increíble de la quasi-desapa-
rición del mercado negro de divisas 
que es ahora “administrado” por el 
propio régimen. 

Historias 
de la 
Diáspora

Vladimiro Mujica  
vmujica54@gmail.com

Pero independientemente de su 
origen, es innegable que las aguas 
dolarizadas han calmado en parte 
la sed de un sector importante de 
nuestra población, han aliviado en 
cierto modo las penurias por la ca-
rencias de alimentos y medicinas, y 
han abierto la puerta para un nuevo 
estado de “cohabitación”  entre la 
población rehén de las políticas del 
régimen y simultáneamente víctima 
y cómplice de las mismas. Uno de 
los emblemas de la “recuperación” 
de la economía  lo constituyen los 
bodegones abarrotados de bienes y 
mercancías que habían desaparecido 
del mercado, y que repentinamente 
comenzaron a circular en el país 
hace aproximadamente un año a 
precios exorbitantes en moneda 
extranjera. Parte del misterio del 
abastecimiento de los bodegones se 
develó cuando se hizo público que el 
régimen estaba permitiendo a ciertas 
empresas la importación de mercan-
cías sin impuestos. 

A falta de un mejor nombre, se 
me ocurre que el término Efecto 
Bodegón es apropiado para describir 
no solamente lo que está ocurriendo 
en la economía venezolana, sino la 
influencia política y social que la co-
habitación impuesta por el régimen 
ejerce en la psiquis colectiva de los 
venezolanos. Es imposible ocultar 
que mucha gente piensa que lo peor 
ya pasó, y que están encontrando su 
modo de sobrevivir en medio de le 
economía caótica dolarizada en un 
país en ruinas. 

El Efecto Bodegón es una nueva 
variable que la resistencia debe 
tomar en cuenta porque la gente 
intenta sobrevivir, cada uno con un 
cuchillo entre los dientes, como le 
escuché decir a mi hermano Felipe 
que afirmaba mi sobrino Felipe Elías, 
y al intentar sobrevivir, y conse-
guirlo, se olvidan parcialmente de la 
destrucción y ruina que el régimen 
chavista ha traído sobre Venezue-
la. Y, aún más importante, la gente 
comienza a ver con más cinismo 
e incredulidad, los esfuerzos del 
gobierno encargado de Guaidó, y 
de una resistencia dividida que no 
termina de encontrar su camino. 
Visto en su conjunto, es difícil no 
ceder a la tentación de aceptar que 
el Efecto Bodegón fue astutamente 
concebido por las fuerzas del mal 
que gobiernan a Venezuela como 
un mecanismo más de control de 
la población, esta vez disfrazado de 
apertura económica y de convivencia 
entre el sector privado y el Estado 
criminal todopoderoso. 

El efecto Bodegón

Malditas ideas 

Llegaron con sus pistolas y la pinta de 
malandros amenazando a la gente, 
robándoles los celulares y repartien-
do carajazos. Ahí estaban, cumplien-

do su misión, con las caras al descubierto.
Es que ya ni se cubren el rostro porque 

saben que cuando los agredidos vayan 
con denuncias a la fiscalía, Tarek William 
Saab les dirá que esperen un momentico 
que está hablando por teléfono al que 
blanquea los dólares, preguntándole qué 
pasó con los 200 mil que le envió el martes 
para que los depositara en la cuenta de 
Andorra. 

Por eso fue que dispararon al aire, 
apuntaron a los autobuses, se metieron en 
las casas; y como la gente se rehusaba a 
marcharse dispararon de verdad, incluso 
contra el carro de Guaidó quien llegaba al 
barrio La Paz. Y como Juan Guaidó se bajó 
de la camioneta golpeada por las pedra-
das, agujereada de balas, y no estaba para 
calarse los miedos arremetieron contra la 
prensa. Golpearon en la cara a un señor de 
77 años y le pisaron con la bota militar la 
banderita tricolor; le dieron un patadón al 
chamo de 13 años que les dijo váyanse de 
aquí o como pasó con la dirigente juvenil 
de AD que les reclamó y la coñasearon.

Con sus motos ruidosas provocaron 
el caos e hicieron huir a las madres que 
llevaron a sus niños para que ellos mismos 
les preguntaran hasta cuándo todo esto, 
señor Guaidó. Está bien, se hizo lo posible 
para sabotear el acto pero no amedrenta-
ron a las ideas de quienes se fueron y de 
quienes se quedaron. Las ideas de libertad 
y democracia, toda esa vaina que no se 
puede dispersar con balas ni con patadas, 
seguían ahí, mi presidente Maduro. 

No querían moverse. Y mire que les 
dijimos que los íbamos a tirotear en la cara 
para que no fueran a identificarnos. Pero, 
no, comandante Diosdado, esas malditas 
ideas de Guaidó y de quienes se atreven a 
acompañarlo se plantan con obstinación 
que nos saca la piedra. Por eso es que nos 
quejamos, coronel Bernal, para insistirle 
en que, por favor, revisen las condiciones 
de uso de los derechos humanos porque 
va a llegar el momento en que se nos 
acaben las balas antes que la paciencia, y 
esa gente va a seguir ahí, como si fueran 
árboles, sin moverse, dando cobijo a los 
que hasta ayer aclamaron al comandante 
Chávez. Ahora ni la gente dura como yo, ni 
los bichos esos que trae Iris Varela desde 
Tocorón ni los camaradas del ELN que 
viven de pinga en el hotel Alba vamos a 
poder exterminarlos. Corremos el riesgo 
de agotarnos y dejar que ese tipo que 
usted dice es un pobre guevón termine 
por sacarnos del juego y acabemos hartos 
de tanto estrés, pirándonos a otra parte. 
A ganarnos el pan en otro oficio, porque 
esa gente, se lo estoy diciendo, así de pana 
y todo, mi presidente Maduro, no piensa 
parar hasta que usted se vaya.

Omar Pineda / Barcelona

El inmenso to-
rrente de dólares 
que circula en 
Venezuela es una 
mezcla imposible 
de discriminar 
de dinero legal 
e ilegal que se 
confunde en una 
sola masa ante la 
mirada cómplice 
de las autorida-
des



Acento N
ew

s / Prim
era quincena de m

arzo 2020  / N
o 7 / 

7

Gregorio Salazar / goyosalazarm@hotmail.com

L
a convocatoria está fijada para el 
martes 10 de marzo y es el paso 
con más audacia para el rescate 
de la presión de calle que intenta 
Guaidó desde su regreso a Vene-

zuela a mediados de febrero. 
El discurso de líder opositor busca 

engranar varias acciones en una cuyo 
resultado sea la activación del pueblo 
opositor cuya emocionalidad ha bajado 
en intensidad luego de las expectativas 
de cambio no cumplidas durante el 
2019.

Aparte de marchar hacia la AN en 
reclamo de la sede natural y símbolo 
de su poder, Guaidó ha aparejado 
la movilización de ese día a la pre-
sentación de un Pliego Nacional de 
Conflicto que dé el mayor relieve a las 
trágicas carencias por la que atraviesa 
la ciudadanía. 

El venezolano no ve la hora en que 
se comiencen a solucionar los proble-
mas que aquejan sus actuales condi-
ciones de la vida, sobre la que especial-
mente actúa con la fuerza devastadora 
de un huracán la hiperinflación, hoy ni 
siquiera atenuada por la dolarización 
informal.

A ello hay que agregar los deficien-
tes servicios de agua, electricidad, 
atención médica, desabastecimiento 
de gasolina, inseguridad personal y 
carencia de transporte público, en lo 
que sobresale el deterioro progresivo 
del Metro de Caracas. 

Una lucha integral
Todas las luchas deben integrarse, 

según Guaidó, quien en esa búsque-
da se está apoyando mayormente en 
aquellos sectores que a pesar del ase-
dio y las penurias de sus representados 
se mantienen más activados: estudian-
tes universitarios, sindicatos, gremios 
y transportistas. 

El sector universitario ya dio una 
importante demostración de convoca-
toria y movilización cuando plenaron 
la plaza del rectorado de la UCV para 
protestar por una sentencia del Tribu-
nal Supremo de Justicia que obligaba 
a unas elecciones cambiando el marco 
legal de esos procesos. 

Sindicatos y gremios tienen en 
los esmirriados salarios de apenas 5 
dólares mensuales que recibe la mayor 
parte de la masa laboral motivo y aci-
cate para la lucha, lo que se apareja con 
el reclamo por las pésimas condicio-
nes de los servicios hospitalarios y la 
infraestructura educacional. 

Guaidó, sin medios masivos de co-

municación que le dan cabida a su lla-
mado, ha enfatizado sus instrucciones 
a la ciudadanía para que multiplique 
por las redes la convocatoria del 10 de 
marzo y le pide convocar, comunicar y 
activar. 

Luz verde a pistoleros rojos
El plan de calle de Guaidó, anuncia-

do pocos días después de su exitosa 
gira internacional, no tardó en generar 
la respuesta desde los más alto de la 
cúpula chavista. Tanto Maduro como 
Cabello habían elogiado recientemen-
te a la turba oficialista que agredió al 
presidente encargado en el aeropuerto 
internacional de Maiquetía, con lo cual 
revalidaron la conducta de impunidad 
ante colectivos y otros grupos armados 
que utilizan como fuerzas de choque  
contra los opositores. 

Ahora, la sugerente amenaza de 
Diosdado Cabello, presidente de la 
espuria asamblea constituyente, 
de que “Guaidó no ha escuchado el 
silbido de una bala cerca”, estuvo a 
punto de cumplirse el pasado sábado 
29 de febrero durante el desarrollo de 
una marcha encabezada por Guaidó en 
Barquisimeto. Los registros fotográ-

ficos recogieron a varios pistoleros 
oficialistas, y a uno de ellos cuando 
encañonaba a pocos metros de distan-
cia al grupo donde se encontraba el 
presidente de la AN. El ataque dejó un 
saldo de varios heridos, uno de bala en 
una pierna.

Es la segunda vez este año que hay 
disparos contra vehículo ocupado por 
Guaidó o diputados de la AN. Ocurrió 
esta vez en Barquisimeto, pero también 
cuando los parlamentarios opositores 
intentaron ingresar al Capitolio Federal 
el 15 de enero. 

Será ese clima donde el lenguaje 
violento del oficialismo va subiendo de 
tenor en el cual tendrá lugar la marcha 
de la oposición hacia la sede de la AN. 

Lo electoral no se detiene
En esa especie de doble rieles por el 

que transcurre el accionar político en 
Venezuela y mientras  Guaidó llama a 
la movilización de calle, ha habido un 
resultado concreto de los acercamien-
tos entre oficialismo, oposición del G-4 
y la llamada “mesita de diálogo” surgi-
da de común acuerdo entre el régimen 
de Maduro y grupos muy minoritarios 
de la oposición. 

En esa línea se logró estructurar un 
comité que se encargará de procesar de 
postulaciones a integrantes del Con-
sejo Nacional Electoral. El comité lo 
integran 21 personas. Once son diputa-
dos, de los cuales 7 son opositores y 10 
oficialistas. De los diez que correspon-
den a la ciudadanía la participación fue 
por mitades. 

Lo curioso del caso en esa ruta 
inédita por la que transcurre la política 
venezolana, ambas asambleas, que es 
decir las que presiden Guaidó y Luis 
Parra, se atribuyen el acto de escogen-
cia de este comité de postulaciones. La 
pregunta que cabe ahora es dónde se 
producirá la instalación de dicho comi-
té y desde donde va a funcionar. 

La aparente contradicción entre los 
llamados a la calle y la negociación 
electoral pueden parecer explicada a la 
luz de las palabras del padre Luis Ugal-
de, ex rector de la UCAB, y uno de los 
articulistas influyentes del país: “La sa-
lida electoral limpia no se va a dar sin 
movilización, ni presión fuerte. Pero 
tampoco sin negociación para que la 
transición sea viable, con menor costo 
y sumando el máximo de voluntades y 
capacidades para la reconstrucción”. 

Todo presagia un 
calentamiento 
del clima político 
venezolano con el 
presidente Juan 
Guaidó a la cabeza 
llamando al pue-
blo a rescatar el 
Palacio Legisla-
tivo, mientras el 
oficialismo sigue 
garantizando la 
impunidad de sus 
grupos violentos 
que el sábado 
pasado dispararon 
contra una mar-
cha encabezada 
por Guaidó. 

Venezuela hacia un marzo de calle caliente

Es la segunda vez 
este año que hay 
disparos contra 
vehículo ocupado 
por Guaidó o di-
putados de la AN. 
Ocurrió esta vez 
en Barquisimeto, 
pero también 
cuando los 
parlamentarios 
opositores inten-
taron ingresar al 
Capitolio Federal 
el 15 de enero.
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El pasado 22 de febrero se realizó 
la Primera Asamblea General de 
VenAmérica en Miami en la que 
fue ratificado Luis Corona como 

presidente de la organización y desig-
nado el nuevo equipo directivo que 
dirigirá la entidad hasta 2021.

Luego de seis años trabajando desde 
el exterior por el rescate de la demo-
cracia en Venezuela, esta organización 
presentó a los asistentes un resumen 
de su gestión y designó al directorio 
que acompañará a Luis Corona: Vice-
presidente: Paciano Padrón; Secreta-
rio: Gonzalo Aguerrevere; Tesorero: 
Guillermo Wolf; Directores: Eleana 
Canelón, Ana Mary Ramírez, Antonio 
Rivero, Iván Ramos, y Horacio Medina.

Al acto acudieron líderes políticos 
y de la sociedad civil que apoyan la 
labor que realiza esta organización en 
la lucha por recuperar la libertad en 
Venezuela

Resultó una exitosa convocatoria
Los miembros de VenAmérica, 

colaboradores, representantes de la 
diáspora en Florida acudieron a la 
invitación y resaltaron las interven-
ciones de miembros del equipo del 
presidente encargado de Venezuela, 
Juan Guaidó como los embajadores,  
Orlando Viera Blanco, ante el gobierno 
de Canadá, María Teresa Romero, ante 
el gobierno de Guatemala; el diputado 
a la Asamblea Nacional Luis Stefanelli. 
El profesor Asdrúbal Aguiar y el magis-
trado al TSJ Domingo Salgado también 
presentaron su saludo a VenAmérica.

 Además se contó con  los testimo-
nios transmitidos en video del rabino y 
embajador (ante el gobierno de Israel) 
Pynchas Brener, de Tomás Páez desde 
España, de los embajadores Diego 
Arria y Milos Alcalay, de Pilín León y 
Juan Carlos Viloria desde Colombia, en 

nombre de la organización Coalición 
por Venezuela, de Edgar Capdevielle 
desde Guatemala y desde México, 
Luis Augusto Colmenares. Todos 
destacaron la tarea de VenAmérica en 
la búsqueda de la unidad de toda la 
diáspora y su disposición de aportar 
los conocimientos de todo su equipo 
para ayudar al gobierno legítimo de 
Venezuela a reconstruir al país.

El presidente de VenAmérica solicitó 
la unión de toda la diáspora y señaló 
que “desde nuestra organización he-
mos permanecido presentes y activos 
para dar nuestra contribución al cese 
de la usurpación, y contribuir a la 
reconstrucción de un nuevo y pujante 
país. Todos nos debemos convertir en 
multiplicadores de esta convocatoria 
para incorporar nuevas voluntades” 
puntualizó Luis Corona

 “Hemos sido voceros ante los 
gobiernos y parlamentos democráticos 
de América y Europa,  ante el Grupo 
de Lima, la OEA y las autoridades 
del gobierno interino en Venezuela y 
representantes designados en el exte-
rior.” informó también el presidente de 
VenAmérica durante su discurso.

Corona: multiplicar esta convocatoria 
para incorporar nuevas voluntades

La Gran Coalición Nacional (CN), como 
entidad manejada por el MRS busca como 
identificarse con el triunfo de la Unidad 
Nacional Opositora (UNO) a principio de 

los anos 90 cuando Daniel Ortega fue derrotado 
por primera vez. Hoy con el afán y la euforia, 
que son armas sutiles del socio-comunismo para 
influenciar a las masas buscan como transmu-
tarse de la AC/UNAB hacia la Gran Coalición al 
ver que perdían popularidad por sus inútiles e 
ineptas acciones conformándose a la medida del 
dictador. Nada cambió con la Gran Coalición, 
el grupito encabezado por el sandino-comu-
nista de Tunerman y las fieras corcovadas del 
MRS intentan disfrazarse una vez mas de oveja 
aferrándose a la memoria de la heroica UNO que 
al fin y al cabo nos dejó más hundidos dándole 
la razón a Ortega de que la derecha no podía 
gobernar ya que silenciosamente la invasión del 
sandinismo siempre fue tolerada en el nombre 
de la paz por doña Violeta. 

A medida que la CN engaña a la comunidad 
internacional recibe fondos para hacer sus ma-
rañas detrás de la cortina negociando diputa-
ciones, candidatos y puestos pues esta entidad 
esta llena de oportunistas que solo buscan no 
quedarse atrás. Peor aún aquellos legendarios 
sandinistas que asesinaron masacraron, robaron 
y cometieron crímenes horrorizantes buscan 
para si, que sus viejas amnistías sean intocables 
en el nuevo gobierno para así mantener sus 
fortunas incubando a los futuros verdugos del 
pueblo. Como ellos no confían en muchos, ¿por 
qué será? lanzan a sus hijos y parientes como lo 
hace el tirano, mejor dicho, como siempre se ha 
hecho en Nicaragua. 

Es aterrador lo que nos espera, una vez más, 
en nombre de la PAZ. Surgirán nuevas amnis-
tías para perdonar a los genocidas presentes y 
mantener los pasados para que no nos ator-
menten más siendo que es lo contrario, se darán 
amnistías para calmar al pulpo por un minuto, 
luego naufragaremos 
cuando estemos en 
altamar porque 
los tentáculos 
de este animal 
solo saben 
chupar hasta 
marchitar a su 
presa. ¡Cuanta 
insolencia, por 

Dios! ¡NADIE DICE BASTA A ESTOS MALDITOS 
SANDINISTAS! 

Tristemente la cúpula que ha firmado dicha 
traición “La Gran Coalición” celebra la unidad 
que nos pondrá el bozal por 40 años más. Nos 
preguntamos; ¿cómo que en una conciencia 
honesta y justa cabe la idea de que sacaremos 
al dictador con el dictador dentro cuando él, 
es quien domina todo el gobierno, al ejército y 
tiene al país en absoluta represión? Ah discul-
pen, por un momento pensamos que los lideres 
de la CN tenían conciencia., una equivocación. 
Algo muy triste que sucede con algunas bestias 
en la naturaleza es que estas nacen y aprenden 
ciertas cosas por experiencia, pero, al no ser su 
instinto, lo aprendido muere con ellos no que-
dando ningún rastro de las lecciones que ayuden 
a las próximas generaciones, no hay continuidad 
porque simplemente no tienen esa capacidad 
de hacerlo, así mismo la historia de las pobres 
bestias se repite de generación en generación. 
Examinémonos pensado en las bestias del cam-
po, pensando que, si seguimos aprendiendo y 
llevándonos por instintos, las lecciones aprendi-
das serán inútiles porque al igual que la bestia, la 
historia se repetirá. 

Nicaragua, te hablamos con el corazón en 
la mano, pero con boca en la razón; Dios nos 
esta dando la oportunidad para que de una vez 
por todas acabemos con esta pesadumbre del 
socio-comunismo, no importa que bandera 
lleven. Ya aprendimos la lección que el FSLN 
son de la misma hoja de papel q el MRS. Bien, 
igualmente la CN que es la creación, la estafa de 
la AC/UNAB/MRS. Abramos los ojos, esta CN 
es simplemente una farsa, políticos que buscan 
un interés propio no una Nicaragua Pluralista. 
¿Ellos buscan una Nicaragua donde se negocie 
con el diablo, con el dictador y el pueblo qué, y 
la JUSTICIA qué? 

La bestia “CN” disfrazada de oveja nos está 
llevando en rumbo hacia un hoyo negro donde 
Ortega/FSLN/MRS gobernaran el país por debajo 
impunes de todos los crímenes de cuatro déca-
das. Estas tres entidades con el poder financiero 
que comprarán una vez más a la Asamblea 
Nacional que se vende por unos cuantos pesos 
como lo han hecho siempre para dirigir el país 
bajo su control y después decir, como anterior-
mente hecho; ¡miren! ¡La derecha no puede 
gobernar! E ahí el jake mate, el sandinismo que 
supuestamente vela por el pueblo regresará con 
fuerza de tsunami, si es que lo permitimos. 

Decimos NO a las elecciones con el tirano, SI a 
NICARAGUA ELIGE, ir a elecciones 

con los dictadores seria un sui-
cidio… NICARAGUA ANIMO, 

FUERZA Y FE QUE VAMOS 
A VENCER PUES, SI 

DIOS CON NOSOTROS 
QUIEN EN CONTRA? 

n Fabio Bendaña
n Muñeca Fuentes

La Bestia, 
la gran coalición

Luis Corona, presidente de VenAmérica.
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Hace poco un hecho insólito 
ocurrió en Orlando: un cura 
católico desde el altar pidió a los 
feligreses que no acudieran a oír 

la misa que el padre José Palmar realiza 
al aire libre en un parque de Orlando 
ya que, a pesar de tener un par de años 
refugiado en Florida, la Institución 
Eclesiástica a la cual pertenece no le ha 
ofrecido ni apoyo personal ni trabajo; 
además de no darle el permiso oficial 
para realizar su labor.

Los católicos venezolanos desde 
hace unos meses han tratado de co-
laborar con el padre Palmar y le están 
ayudando con el objetivo de construir 
una pequeña capilla para que el sacer-
dote pueda ejercer su trabajo. Pero su 
Iglesia, sus compañeros de profesión y 
de fe, en vez de ampararlo han tratado 
que otros católicos no le ayuden.

No sólo para un católico, esto es 
insólito y van contra los principios de 
su fe, sino también va contra la idiosin-
crasia del venezolano.

Ser solidario es casi una conducta 
obligada por formación familiar y 
religiosa nuestra. El que una persona 
se cayera en la calle, fuese atropellada 
o agredida por alguien se convertía en 
casi un deber de quiénes estuvieran 
cerca, de intervenir de inmediato. No 
hacerlo, para los venezolanos era casi 
inmoral.

En los barrios y campos pobres de 
nuestra nación era normal que un veci-

no toque la puerta para pedir ayuda 
para otro de los vecinos, para colaborar 
en sus necesidades; incluso para el 
entierro. 

Los venezolanos no fueron sólo 
solidarios entre sí, es público que la 
sociedad venezolana tiene un origen 
multicultural debido a las migraciones 
que desde el siglo 19 y veinte llegaron a 
nuestro territorio. 

Con el fin de la Segunda Guerra 
Mundial y de la Guerra Civil española, 
numerosos europeos se embarcaron 
hacia Venezuela. Así llegaron italianos, 
portugueses, españoles, búlgaros, ale-
manes, húngaros, holandeses, rusos, 
pero fundamentalmente italianos, 
españoles y portugueses.

Entre 1951 y 1958 llegaron a Vene-
zuela, 200 mil gallegos y canarios y 
también llegaron cientos de miles de 
italianos y portugueses que se dedi-
caron a la construcción, manufactura 
de calzados; venta de alimentos, a la 
carpintería u otros oficios. Los portu-
gueses a las panaderías y areperas. 

Las décadas de los setenta y ochenta 
vieron llegar colombianos por la 
desigualdad económica; en 1980 el PIB 
per cápita venezolano triplicaba al de 
su vecino país, Colombia y la violencia 
en el territorio colombiano también 
obligó a millones de ciudadanos a huir 
hacia nuestro territorio.

Miles de ecuatorianos emigraron 
a nuestro país en la década de los 
setenta y fueron recibidos con amplia 
solidaridad. Gozaron de beneficios 
jurídicos, atención primaria de salud, 
educación y obtuvieron trabajo.

De igual forma llegaron peruanos en 
la oleada de fuga de cerebros profesio-

nales que ingresaron en la década del 
gran boom de la economía venezolana.
Venezuela recibió a los argentinos que 
huían de la dictadura de Jorge Videla; 
a chilenos que a su vez huían de la 
dictadura de Augusto Pinochet.

En los últimos años de la década 
de los ochenta, miles de panameños 
también fueron acogido en territorio 
venezolano. 

Durante la dictadura de Trujillo, mu-
chos dominicanos recibieron amparo 
en Venezuela y pudieron desarrollar 
sus habilidades personales y profe-
sionales y se insetaron en la sociedad 
venezolana sin reparos sociales ni de 
otro orden.

Para finales del 2017, casi 5 millo-
nes de venezolanos habían huido de 
Venezuela, de los cuales casi 500 mil 
se refugiaron en Estados Unidos.

El presidente de la Organización de 
Venezolanos Perseguidos Políticos en 
el Exilio el teniente José Colina denun-
ció que más de 400 venezolano están 
detenidos en los centros de inmigra-
ción de este país, desde hace unos dos 
años.

El padre José Palmar, al igual que 
los venezolanos presos en los centros 
de inmigración de Estados Unidos 
necesitan y merecen la solidaridad de 
los propios venezolanos y de hispanos 
americanos y europeos que recibieron 
la solidaridad de nuestra sociedad.
Hoy necesitamos solidaridad y, les 
aseguramos que cuando nuestro país 
sea rescatado de las manos crimina-
les que manejan el poder político en 
Venezuela, volveremos a recibir con 
gusto y solidaridad a personas de todo 
el mundo.

Ángela Zago  
zagoangela@yahoo.com

Tenemos derecho a exigir Solidaridad

Es urgente la unidad 
de la Diáspora
Reclamamos la unidad de la diáspora y ofrecemos 
continuar desarrollando programas e iniciativas que 
nos unan en propósito y acción.

El nuevo vicepresidente de VenAmérica y miembro 
fundador de esta organización, Paciano Padrón 
dio a conocer, durante la Asamblea General de 
VenAmérica, un manifiesto el cual contiene los 

objetivos más importantes de la organización.
Al inicio de su intervención, Paciano Padrón explicó 

que  la Visión de esta ONG es ser una plataforma de 
referencia y encuentro de la diáspora, para impulsar la 
libertad, la justicia, los derechos humanos, el progreso 
y la democracia en Venezuela. 

Padrón destacó la importante labor que la diáspora 
venezolana desarrolla por todo el mundo, agradeció 
el apoyo que han recibido de los distintos gobiernos 
democráticos y resaltó la solidaridad del gobierno de 
Estados Unidos.

Unidad de la diáspora
Reclamamos la unidad de la diáspora y ofrecemos 

continuar desarrollando programas e iniciativas 
que nos unan en propósito y acción. Llegue nuestra 
solidaridad plena a todos, con profundo orgullo de ser 
venezolanos. La unidad, hoy más que nunca, es factor 
fundamental para poner fin a la usurpación.

Respaldo a la Asamblea Nacional
Reiteramos nuestro respaldo a la Asamblea Nacional 

de Venezuela, constitucionalmente representante del 
pueblo y depositaria de su voluntad. Reiteramos tam-
bién el respaldo a su Presidente y Presidente Encarga-
do de la República, Diputado Juan Guaidó.

Designación de un Consejo Consultivo
Reclamamos a la Asamblea Nacional la considera-

ción de otras propuestas que le hemos hecho, estiman-
do importante y urgente la convocatoria de un Consejo 
Consultivo de la sociedad civil, un cuerpo asesor y de 
opinión que le permita al Presidente Guaidó, no solo 
integrar a la sociedad civil a la actividad pública y 
contar con el aliento, la fuerza y el dinamismo que esta 
encierra, sino que además brinde oportunidad de dar 
cumplimiento al mandato constitucional contenido en 
el artículo 326, referido a “la corresponsabilidad entre 
el Estado y la sociedad civil”.

Venezuela ganaría con un activo y bien operativo 
Consejo Consultivo, como órgano asesor del Presiden-
te de la República e instrumento para incrementar la 
participación social, para escuchar la voz del ciuda-
dano organizado y para ampliar las posibilidades de 
acción en procura del bien común, se ratificó en el 
manifiesto.

Durante la intervención también hizo mención 
especial al trabajo de las organizaciones de la sociedad 
civil y   el de las distintas manifestaciones de los parti-
dos políticos venezolanos organizados en la diáspora. 
Destacó la importante labor que desarrolla Coalición 
Venezuela, cuya sede está en Medellín.
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Una demanda interpuesta en 
Puerto Rico por Cainvest Bank 
& Trust Ltd. en contra de Activo 
International Bank Inc. (AIB), en 

razón al incumplimiento de contrato, 
revelaría el grave estado financiero que 
atraviesa el Banco Activo, entidad de la 
cual es filial el demandado.

Cainvest expone en su demanda que 
Activo no ha respondido a las solici-
tudes de transferencia de fondos que 
exige desde su cuenta por un monto 
que asciende a USD 3.052.018,26. 

La Oficina del Comisionado de 
Instituciones Financieras de Puerto 
Rico (OFIC), de acuerdo a lo que narra 
una nota del portal Anti Lavado de 
Dinero, ordenó que AIB presente un 
plan de restructuración de su deuda 
a objeto de recuperar la operatividad 
del banco “a la brevedad posible”. Se 
restringieron las operaciones de pago, 
a menos que la OFIC lo apruebe. Todos 
los demás servicios continúan ope-
rando normalmente. Alerta la reseña 
que el Banco Activo también presenta 
problemas operativos en República 
Dominicana, donde es objeto de un 
rescate financiero[1].

Por su parte, Banco Activo aseguró 
en un comunicado que ha cumplido 
con todo lo dispuesto por la OFIC y 
trabaja en el plan de restructuración en 
los plazos establecidos. Alega que estas 
medidas le impiden al banco efectuar 
retiros de fondos.

José Antonio Oliveros Febres-Corde-
ro, propietario de la entidad bancaria, 
es objeto de acusaciones y demandas 
por supuestas irregularidades, tales 
como apropiación ilegal de fondos, 
violación a los derechos fiduciarios, 
estafa, robo, apropiación indebida 
calificada y corrupción en República 
Dominicana, Puerto Rico y Curazao, 
de acuerdo a las acusaciones de las 
autoridades,

Entretanto en Venezuela cursan 
en su contra más de una decena de 
procedimientos civiles, acusaciones 
penales e investigaciones en fiscalía 
por apropiación indebida calificada, 
estafa, corrupción, daños y perjuicios, 
asociación para delinquir, entre otros 
cargos.

A Oliveros Febres-Cordero se le vin-
cula a Baldo Sansó, ex-administrador 
autónomo de PDVSA y cuñado de Ra-
fael Ramírez. También se le relaciona 
con Matthias Krull, declarado culpable 
de lavado de dinero en EE. UU. A los 
bancos de Oliveros se les señala de, su-
puestamente, ser escenario para llevar 
a cabo esquemas de lavado de dinero y 
operaciones irregulares.

La demanda
El 6 de febrero de 2020, ante el 

Tribunal de Distrito de Estados Uni-
dos para el Distrito de Puerto Rico, 
Cainvest Bank & Trust Ltd. demandó a 
Activo International Bank Inc., acción 
que quedó identificada con el número 
20-1070, por incumplimiento de con-
trato, al estimar que el demandado no 
cumplió sus instrucciones de transferir 
depósitos que la primera mantenía en 
el segundo.

Cainvest solicitó al tribunal orde-
ne a Activo el cumplimiento de las 
obligaciones explícitas e implícitas, 
de conformidad con el contrato y que 
pague todos los daños e intereses con-
secuentes. Como alternativa, Cainvest 
plantea que el tribunal sentencie que 
Activo pague USD 3.052.018,26 que 
corresponden a los impagos por los 
cuales se han realizado solicitudes de 
transferencia.

Además, Cainvest exige ser resarci-
do por los daños que las acciones de 
Activo obradas de “mala fe”. Estima 
el demandante daños por no menos 
de USD 400.000. Por daños y perjui-
cios, Cainvest pide no menos de USD 
200.000.

Del mismo modo, Cainvest solicitó el 
pago de costos y honorarios de aboga-
dos de acuerdo a lo que la Corte estime 
razonable.

Las partes en disputa
Cainvest Bank & Trust Ltd. es una 

institución bancaria constituida en las 
Islas Caimán, la cual brinda servi-
cios de banca institucional. El portal 
Bank Daily refiere que se trata de una 
institución que “brinda servicios ban-
carios a personas de alto patrimonio, 
administradores de activos externos y 
clientes de banca institucional en las 
Islas Caimán”[2].

Activo International Bank Inc., 
según Open Corporates, está inscrita 
en Puerto Rico el 30 de septiembre 
de 2008, bajo el número 61-611, cuyo 
estatus actual es activo y que tiene su 
domicilio en 221 Ponce de León, Suite 
1101, San Juan, PR 00918, Puerto Rico. 
El agente registrador es Francisco 
Vizcarrondo quien mantiene el mismo 
domicilio que la institución que repre-
senta[3].

Banco Activo está quebrado: 
Así lo demuestra demanda 
en Puerto Rico

Por Maibort Petit
maibortpetit@gmail.com

La entidad, 
propiedad de José 
Antonio Oliveros 
Febres-Corde-
ro, ni siquiera 
puede atender 
las solicitudes 
de transferencia 
de fondos de sus 
clientes y ofrece 
activos como com-
pensación.

Los hechos
Cainvest abrió una cuenta en Activo 

en junio de 2015 en la que estimaba 
depositar alrededor de USD 4.000.000 
mensualesy retiraría unos USD 
3.000.000.

Para octubre de 2019, Cainvest tenía 
depósitos que sumaban un total de 
USD 4.45.819,20 y sostiene que Activo 
no había cumplido las solicitudes de 
transferencia que venían formulándo-
se desde el 2 de octubre de 2019.

En noviembre de 2019, Activo 
propuso a Cainvest entregarle unas 
hipotecas de cuatro inmuebles en 
Miami, como equivalentes en especie a 
los montos retenidos indebidamente. 
La propuesta la presentó Alejandro J. 
Valencia, presidente y CEO de Activo 
International Bank y José Antonio 
Oliveros Febres-Cordero.

Luego de un avalúo de los acti-
vos que llevó varios meses, cuando 
Cainvest solicitó los documentos de 
dichos bienes, Valencia informó que 
no lo enviaría, como de hecho hasta 
el momento de la demanda no había 
ocurrido.

A pesar del incumplimiento, Activo 
hizo cobros de intereses a Cainvest y 
debido a que ninguna de sus diligen-
cias obtuvo respuesta, decidió presen-
tar la demanda.

[1] Anti lavado 
de dinero. “Acti-
vo International 
Bank: Accionistas 
buscan acelerar 
su reactivación”. 
21 de febrero de 
2020. https://www.
antilavadodedinero.
com/activo-interna-
tional-bank-accio-
nistas-buscan-acele-
rar-su-reactivacion/ 
[2] Bank Daily. ht-
tps://m.banksdaily.
com/info/cain-
vest-bank
[3] Open Cor-
porates. Activo 
International Bank 
Inc. https://opencor-
porates.com/compa-
nies/pr/61-611

INFORME
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No es  secreto para nadie, nuestra 
pasión, la de los venezolanos, 
por el cine, los premios y por 
supuesto, lo máximo: el Oscar. 

Además del disfrute de ver a nuestros 
admirados actores y actrices, más 
hermosas y guapos que de costumbre, 
de los bellos desfiles, por la alfombra 
roja; cada vestido, arreglo y demás, nos 
llevan a muchos sueños. 

Después viene la realidad: “Y el Os-
car go to…”se desploman allí muchas 
ilusiones y esperanzas y otros suben al 
estrellato como por arte de magia. Po-
demos estar de acuerdo o no, pero allí 
estamos con el caribe revuelto para ver 
la maravilla que se nos va a presentar. 

Este año, por razones obvias, para 
nosotros, difíciles de entender, para 
quien no está aquí, las películas candi-
datas a la estatuilla, tardaron un poco 
en ponerse en los cines. Una vez, que 
comenzó el final de la competencia, a 
dar carreras, para poderlas ver. Toda 
clase de líos: no hay efectivo para pagar 
la “tarifa plana de los estacionamien-
tos” a cruzar los dedos para que haya 
punto y funcione. 

Aguantar la cola: la del cine y la de 
pagar el estacionamiento. Sin em-
bargo, con emoción, ¿cómo negarlo? 
Me dirigí al cine a ver “Parásitos”, la 
ganadora de no se cuantos premios. Mi 
hermana, cinéfila, me advirtió: “Es una 
película fastidiosa, pasa en un sótano”. 
Nada, ni nadie, podía hacer que me 
arrepintiera de ver con mis ojos, lo que 

pensé era una extraordinaria película. 
¿Y, que pasó? En efecto extraordinario 
film, pero como propaganda de Corea 
del Norte. Se preguntarán, ¿¡cómo es 
posible?! ¿por qué la premiaron?  ¡Ah, 
si hubieran estado alertas, no les pasa 
eso! 

Estimados lectores, la propaganda 
comunista se ha ido decantando, no es 
burda, como décadas atrás. El director 
premiado, hace una descripción terri-
ble de Corea del Sur: allí no sirve nada, 
ni nadie. Los pobres son los supuestos 
“parásitos”; se debían llamar “delin-
cuentes”. Sin ningún tipo de ética, ni 
moral. 

Los ricos, un desastre: consienten al 
hijo varón en una fantasía de que sea 
un indio americano (¡¿) la mujer una 
idiota, el marido un pelele tecnológi-
co que gana dinero a montones y lo 
desperdicia. 

El gobierno, ineficaz, desastroso y 
sin humanidad, a la gente se les innun-
da la casa. Los del gobierno, los meten 
en refugios vergonzosos. Finalmente, 
por efecto del mal olor, que despiden 
los pobres, se desatan una serie de 
conflictos y la película termina en una 
matanza. 

Un ama de llaves, medio loca, hace 
una imitación de lo que dicen los na-
rradores de noticias de Corea del Nor-
te:  sobre el “amado líder”. Sí parece 
una parodia, pero es el único mensaje 
positivo que se hace en la película y, 
en favor de King Jong-un. ¿Casualidad 
o causalidad? ¿Confusión o despiste 
de la gente de Hollywood, al otorgar el 
Oscar?     

Luis Eduardo Martínez Hildalgo
@luisemartinezh

Unos 250 millones de americanos 
pueden votar el próximo 3 de 
noviembre para seleccionar a los 
Miembros del Colegio Electoral 

los que a su vez decidirán quién será el 
Presidente de los Estados Unidos.

De destacar que, en un anacronismo 
que se mantiene, los Estados Unidos es 
el único país del mundo democrático 
que no elige su Presidente de manera 
directa y universal sino que son los 
“grandes” electores del Colegio los que 
lo hacen en un proceso de segundo 
grado. De esto resulta que ganando el 
voto popular un candidato puede no 
ser investido Presidente, contándose 
varios casos: así fue en las elecciones 
de Hayes-Tilden, las de Harrison-Cle-
veland,  las de Bush-Gore y finalmen-
te las de 2016, en las cuales Hillary 
Clinton obtuvo 2,8 millones votos 
populares más que Donald Trump pero 
fue este el que pasó a ocupar la Casa 
Blanca.

Con las asambleas vecinales de 
Iowa, marcadas por el caos, se inició la 
selección del candidato demócrata que 
enfrentará a Trump.

Mientras el calendario avanza la 
disputa entre los demócratas parece 
reducirse a tres: el Senador Sanders, 
el Vicepresidente Biden y el milmillo-
nario Bloomberg y a pesar de Carolina 
del Sur todo indica que la pelea final 
será entre dos a los que el adversario a 
enfrentar calificó como el loco Bernie y 
mini Mike. Tras conocerse los resulta-
dos de Nevada en @realDonaldTrump 
se pudo ver: “Looks like Crazy Bernie 
is doing well in the Great State of 
Nevada. Biden & the rest look weak, 
& no way Mini Mike can restart his 
campaign after the worst debate per-
formance in the history of Presidential 
Debates”.

Segun encuestas recientes tanto “el 
loco” como “mini” pudieran derrotar a 
Trump aunque el mejor plantado para 
tal es Biden pero lo pronosticable es 

que el Presidente sea reelecto.
A favor de Trump juega la economía, 

el empleo, el fracaso del juicio en su 
contra en el Congreso, sus políticas, su 
manera de ser y de hacer campaña, el 
partido republicano y la paz.

Ningún Presidente de los Estados 
Unidos ha dejado de ser reelecto con la 
economía en alza: hoy el país disfruta 
de la expansión económica más larga 
desde que empezaron a medirse los 
ciclos económicos, no hay presiones 
inflacionarias, el empleo es pleno. La 
rápida conclusión del Impeachment y 
la percepción que su motivación fue 
partidaria fortaleció al Presidente y 
unió a sus bases que desde el partido 
republicano lo aúpan casi unánime-
mente.

En cuanto a sus políticas especial-
mente en materia comercial, impues-
tos, inmigración, asuntos exteriores, 
Trump se ha mantenido inamovible 
con los principios que enarboló en su 
juramentación. Yo que fui invitado y 
asistí a la investidura presidencial no 
olvido la frase: “from this day onwards 
it is only going to be America first – 
America first!”  o sea “a partir de este 
día sólo va a haber Estados Unidos 
primero, Estados Unidos primero”. 

Combativo, explosivo muchas veces, 
con una capacidad extraordinaria de 
comunicarse y más aun de conectar-
se, carismático, talentoso, a Trump le 
sobran condiciones para una campaña 
electoral que se avizora como de las 
más duras, por no decir asquerosa, de 
los últimos decenios. Responderá cada 
golpe con uno más fuerte y buscara la 
yugular de su contendor para seccio-
narla y probablemente disfrutará con 
ello. Volverá a ser un tremendo candi-
dato bien alejado de la ortodoxia.

Que no se olvide la paz. Hasta hoy, 
Trump no se ha liado en una guerra de 
verdad. Es el brabucón del barrio que 
grita, amenaza y con tal hace retroce-
der a quienes ponen en entredicho la 
supremacía americana y nada indica 
que a estas alturas vaya a enviar a bue-
nos muchachos al extranjero a pelear 
en un conflicto que no sea propio.

El Oscar: 
¿Confusión o despiste? Trump 2020

Ningún Presidente 
de los Estados Uni-
dos ha dejado de 
ser reelecto con la 
economía en alza: 
hoy el país disfru-
ta de la expansión 
económica más 
larga desde que 
empezaron a 
medirse los ciclos 
económicos, no 
hay presiones 
inflacionarias, el 
empleo es pleno

Gloria Cuenca
cuencag1511@gmail.com
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E
l pasado 24 de febrero con una 
votación dividida (5 -4) el máxi-
mo tribunal de Estados Unidos 
le dio a aprobación al contro-
vertido nuevo reglamento de la 

llamada “Ley de Carga Pública” con lo 
cual hizo oficial el cambio de paradig-
mas de la política de inmigración a los 
EEUU y además le otorgó poder total 
a oficiales de USCIS para decidir quien 
se queda con la tarjeta verde.

Si bien la llamada ley de carga públi-
ca existe desde 1952 y desde 1999 se  ha 
requerido que los inmigrantes demues-
tren que no dependerán principalmen-
te de ciertos programas de asistencia 
social en efectivo, las cosas cambiaron 
radicalmente con la aplicación del 
nuevo reglamento.

La modificación más importante es 
la incorporación de elementos como la 
edad, condición de salud y capacidad 
financiera del aspirante a la residencia 
legal a la hora de tomar una decisión 
que está completamente en manos del 
funcionario consular o del servicio de 
inmigración (USCIS) que revise el caso.

Esto significa que no solo se va a 
evaluar si el peticionario ha recibido 
beneficios, también si en el futuro po-
dría requerirlos, tomando en conside-
ración su situación personal, financie-
ra y de salud. Así como la de quien lo 
reclame, si es un familiar, y se trata de 
un trámite de esa naturaleza. 

Sin embargo es preciso aclarar que 
la norma no se aplicará a quienes soli-
citen la ciudadanía ni será retroactiva. 
También excluye a refugiados, asila-
dos, a personas con amparos migra-
torios como el Estatus de Protección 
Temporal (TPS, en inglés) o a quienes 
posean cierto tipo de visados que se 
conceden a víctimas de violaciones de 
derechos humanos, entre otros.

Para determinar si una persona pue-
de obtener la residencia permanente, 
extender su estadía o ser admitida en 
el país, se tendrán en cuenta aspectos 
como la edad -lo que puede excluir a 
menores o ancianos-, salud, estatus 
familiar, activos, recursos, situación 
financiera, educación y capacitación. 
Y es justo eso lo que ha llamado la aten-
ción de expertos en el área de inmigra-
ción, como Shelby Gonzales, directora 
de políticas de inmigración del Centro 
sobre Presupuesto y Políticas Priori-
tarias, quien indicó que esta normati-
va cambiará «radicalmente» el sistema 
de inmigración estadounidense «a uno 
que solo da la bienvenida a aquellos 
con medios suficientes». 

En tanto que para Aaron Reichlin-Mel-
nick, asesor del American Immigration 
Council la regla es casi como una prue-
ba de riqueza. «Las personas que serán 
seleccionadas serán las que ya tienen 
mucho dinero, que ya tienen educa-
ción, ya tienen trabajo y hablan inglés.

Razón por la cual Reichlin-Mel-
nick advierte que la norma afectará 
principalmente a quienes migren por 
razones familiares, como es el caso de 
cónyuges, padres o hijos. «El presiden-
te quiere transformar nuestro sistema 
hacia un sistema de mérito, en lugar 
del que existía hasta ahora que estaba 
basado  en la familia”.

Reclamar un familiar será más difícil
El nuevo reglamento sobre carga pú-

blica recibió luz verde por el máximo 
tribunal , que desestimó las objeciones 
presentadas en cortes inferiores, que 
habían impedido la implementación 
de  las nuevas reglas. 

Pero desde el 23 de diciembre estaba 
vigente el mismo reglamento en los 
diferentes consulados de los Estados 
Unidos, a través de una decisión  ade-
lantada por el Departamento de Esta-
do, que nunca fue objetada legalmente.

Marco Tulio Páez 
marcopaez57@gmail.com

La  decisión de la 
Corte Suprema de 
Justicia sobre el 
nuevo reglamento 
de la llamada ley 
de Carga Pública, 
no solo le otorga 
poder total a 
sus funcionarios 
para aprobar la 
residencia legal 
(Green card), sino 
que cambió el es-
quema que estaba 
vigente en el país, 
donde el valor de 
reunir a la familia 
era esencial. 
Ahora es la 
riqueza.

La ley de 
“carga pública” 
convirtió a USCIS 
en juez y parte
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“Ahora  la nueva regla se aplica den-
tro y fuera de  Estados Unidos” explica 
la abogada especialista en inmigración 
Martha Arias, quien advierte que du-
rante los meses recientes no se aplicó 
en los consulados probablemente 
porque estaban aguardando la decisión 
aprobatoria de la Corte Suprema.

“La ley de carga pública afecta a to-
das las personas que vayan a hacer una 
petición de residencia en lo Estados 
Unidos, incluyendo  quienes realicen 
el trámite desde cualquier consulado. 
Además aplica no solo a las personas 
que soliciten residencia, sino también 
extenciones de status, de visas de no 
inmigrante”, explica Arias.

 “¿Qué quiere decir eso? Por ejemplo, 
una persona tiene una visa de turista y 
le dan seis meses de estadía y solicita 
seis más, de acuedo a la nueva regla, 
debe cumplir con nuevos requerimien-
tos para ese caso”, añade.

Arias sostiene que en el caso de 
solicitud de familiares la nueva regla 
afectará mucho el proceso. “Si usted 
como ciudadano americano va a solici-
tar a sus padres y ellos ya tienen cierta 
edad, o requieren tratamiento médico 
entonces todos los factores van a estar 
en contra” sostiene.

De acuerdo con la especialista, para 
las personas de modestos recursos va a 
hacer muy difícil lograr la aprobación. 
“Lo importante en este caso es que el 
ingreso requerido es por núcleo fami-
liar y este compuesto por la cantidad 
de personas que en ese domicilio y los 
que se estarían reclamado. Se suman 
todos”, explica.

Y a la hora de sumar, la nueva regla-
mentación incluye una modalidad que 
permite acceder a la ansiada residencia 
a pesar de consideraciones negativas 
por la edad, salud o situación financie-
ra, si se paga por adelantado un bono 
de resguardo. 

“La ley de carga publica le brinda la 
posibilidad al funcionario que evalúa 
el caso, de exigir un bono si considera 
que el solicitante puede ser una carga 
pública en algún momento. El monto 
mínimo del bono es de 15 mil dólares 
y puede alcanzar los 100 mil dólares si 
se trata de varios. Una suma que puede 
ser aportada personalmente o por el 
peticionario de la solicitud, si se trata 
de un familiar.

Arias, además de su larga trayectoria 
en el área del derecho con especializa-
ción en temas de inmigración, es con-
ductora del programa radial en Caracol 
“La Vida en los Estados Unidos”, así 

como asidua invitada en los espacios 
informativos de la emisora Actualidad 
1040 y la Mega TV.

Al ser consultada sobre lo que según 
los especialistas resulta el tema más 
controversial del nuevo reglamento de 
Carga Pública, Arias admitió que existe  
una gran discrecionalidad o poder de 
decisión de los oficiales encargados.

 “Sin duda esta nueva regla se va a 
prestar para que haya más influencia 
personal en cada decisión. El oficial a 
cargo tiene la obligación de balancear 
una serie de factores predeterminados 
en la regulación y decidir si esta perso-
na va a convertirse en una carga públi-
ca al momento de obtener la residencia 
o incluso en el futuro,“ indicó.

“Cada oficial debe considerar  la edad 

de la persona, la salud, la capacidad de 
empleo en los EEUU, si sabe inglés y si 
tiene una profesión. Igualmente eva-
luar  el compromiso del peticionario, 
conocido como “affidavit of support, 
que ya no tendrá el mismo peso que se 
le otorgaba hasta ahora”, asegura.

Los cambios   no se detendrán
Después de meses de un intenso pul-

so judicial y en pleno año de eleccio-
nes, la Administración del presidente 
Donald Trump empezará a aplicar la 
norma de “carga pública”, que como 
hemos dicho puede darle un vuelco 
al sistema de migración actual hacia 
uno basado en criterios como ingresos, 
edad o la capacitación del inmigrante.

El Supremo había dejado antes sin 
efecto fallos judiciales en contra de 
esta normativa emitidos por tribunales 
de los estados de Nueva York, Califor-
nia, Washington y Maryland 

Horas después de conocerse el fallo, 
la juez Sonia Sotomayor publicó un 
duro voto particular, en el que de-
nuncia que la Administración Trump 
recurre con demasiada frecuencia al 
Supremo, alegando situaciones de 
emergencia, para desbloquear políticas 
controvertidas. 

Pero lo cierto es que El Tribunal 

Supremo, con una mayoría más 
conservadora desde el nombramiento 
del juez Brett Kavanaugh en verano de 
2018, tiene sobre la mesa asuntos de 
enorme importancia y ya se mostraron 
las cartas. 

Desde la inmigración, con el caso 
de los derechos de los dreamers (in-
migrantes que llegaron ilegalmente al 
país siendo menores de edad), hasta el 
aborto, pasando por los derechos de 
los homosexuales, las armas, e incluso 
los esfuerzos del propio Donald Trump 
de ocultar sus finanzas personales.

La resolución del Supremo es una 
victoria para la Administración Trump. 
La Casa Blanca expresó  su “gratitud” 
por la sentencia. “Este fallo firme pro-
tegerá a los contribuyentes estadou-
nidenses que trabajan duro, salva-
guardará los programas de seguridad 
social para los estadounidenses que de 
verdad los necesiten, reducirá el déficit 
federal y restablecerá el principio legal 
fundamental de que los recién llegados 
a nuestra sociedad deben ser financie-
ramente autosuficientes y no depender 
de la necesidad de los contribuyentes 
de Estados Unidos”, dice el comuni-
cado difundido por la secretaría de 
prensa.

Vendrán más comunicados sin duda. 

El oficial a cargo 
tiene la obligación 
de balancear una 
serie de factores 
predeterminados 
en la regulación 
y decidir si esta 
persona va a 
convertirse en una 
carga pública al 
momento de obte-
ner la residencia 
o incluso en el 
futuro“

Martha Arias  
abogada especia-
lista en inmigra-
ción.

https://elpais.com/internacional/2019/11/12/estados_unidos/1573589119_522175.html
https://elpais.com/internacional/2019/11/12/estados_unidos/1573589119_522175.html
https://elpais.com/internacional/2019/11/12/estados_unidos/1573589119_522175.html
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La conmemoración del Mes de 
la Historia de los Negros (Black 
History Month) organizada por el 

Colegio para adultos Ronald Reagan, 
en Doral, fue una verdadera fiesta de 
solidaridad, tolerancia y hermandad 
en la que centenares de estudiantes 
adultos compartieron como en sus 
mejores tiempos de la secundaria.

La cita fue el jueves 27 de febrero 
en el Gran Salón del Reagan en el que 
todos los cursos presentaron carteleras 
con un breve resumen de la vida y la 

El Mes de la Historia de los Negros es una celebración anual de los logros 
de los afroamericanos y un reconocimiento al papel central de los negros 

en la historia de los Estados Unidos. También conocido como el Mes de la 
Historia Afroamericana, el evento surgió de la “Semana de la Historia del 
Negro”, una creación del historiador Carter G. Woodson y otros destacados 
afroamericanos. Desde 1976, cada presidente de los Estados Unidos ha 
designado oficialmente el mes de febrero como el Mes de la Historia Negra. 
Otros países de todo el mundo, incluidos Canadá y el Reino Unido, también 
dedican un mes a celebrar la historia negra.
Este año, en el Reagan, la figura central del evento fue la recordada cantan-
te Whitney Houston cuyas canciones más populares fueron interpretadas 
por todos los grupos.

En Doral celebraron 
el Black History Month

obra de grandes figuras de la música 
afroamericana. 

Varios grupos escenificaron presen-
taciones basadas en canciones de la 
recordada Whitney Houston y fueron 
muy aplaudidos por los asistentes. El 
alma de la fiesta fue el Assistant Prin-
cipal Dr. Louis Dash quien asumió la 
presentación y animación de las activi-
dades del evento. Parecia un personaje 
de una Steel Band. Causó sensación 
la imitación de Michael Jac-kson que 
realizó el niño Marcos Campos.
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Según Gregory Mankiw (2004) 
un mercado es “un grupo de 
compradores y vendedores de 
un determinado bien o servicio”, 

explicando que dicho mercado está 
sujeto a variables como la oferta y la 
demanda como las fuerzas que hacen 
que funcionen las economías.

En pocas palabras estos términos se 
refieren a la “conducta de las personas 
cuando se interrelacionan” para inter-
cambiar bienes o servicios.

Hablar de un Plan de Marketing 
Digital es hablar primero de un plan de 
marketing tradicional y es decir, hablar 
de dos grandes áreas, una la del merca-
do objetivo o segmento de mercado y 
otra sobre el mix de mercadeo.

La primera
La primera, la fijación de un merca-

do como objetivo se basa en la idea de 
segmentación del mercado, esto es, “de 
que todo mercado heterogéneo se pue-
de descomponer en otros mercados 
más reducidos” (Ryan y Gail 2001).

Es entonces importante para un plan 
de marketing el poder determinar sus 
segmentos y fijar objetivos mediante 
análisis de las características de los 
consumidores “que integran cada seg-
mento, de los esquemas del marketing 
mix que puedan satisfacer las nece-
sidades de esos consumidores, de la 
capacidad de la empresa para cubrir di-
chas necesidades, de los objetivos del 
plan de marketing de la empresa, etc.”

Básicamente en este punto se debe 
describir cómo son los clientes, qué, 
cuándo, cuánto, por qué, dónde y con 
qué frecuencia compran o usan con 
el objetivo de tener y entender un 
mercado meta.

La segunda
El segundo aspecto, la mezcla de 

mercadeo, se conoce como una acti-
vidad que permite seleccionar los ele-
mentos que son más importantes para 
el negocio que estamos desarrollando, 
según Ryan y Gail (2001) la mezcla de 
marketing o mercadeo permite reducir 
a cuatro el número de variables que 
intervienen, producto, precio, distribu-
ción y promoción.

Se debe desarrollar una estrategia 
para atacar el mercado considerando 
estas cuatro dimensiones en donde el 
producto se identifica como el objeto 
o servicio a ser comercializado y se 
asume que se caracteriza en base a sus 
propias funciones y características en 
base a lo que el mercado necesite.

Luego se habla del precio que se 
trabajará en base a la imagen que desea 
proyectar, de lo que la competencia 
maneje y de la demanda del mercado. 
En tercer lugar estaría la promoción 
que se desarrolle para comunicar las 
características o beneficios del pro-
ducto y por último la distribución que 
se asume como los canales por donde 
comercializaremos los mismos.

La unión de estas dimensiones es lo 
que se define como Mezcla y se debe 
asumir que todas están estrechamente 
relacionadas y que cada una afecta a 
las otras.

¿Se conecta lo tradicional con lo digital?
El marketing digital termina siendo 

una suerte de imitación del comentado 
sobre el tradicional, solo que debemos 
incorporarle los aportes de lo digi-
tal como lo son entre otras cosas la 
inmediatez, las mediciones, las nuevas 
redes, la automatización y la predictic-

vidad para comenzar a entenderlo.
A la hora de emprender debemos 

evaluar de manera clara el segmento 
de mercado que queremos para poder 
precisar el mix de marketing a utilizar 
y fijar objetivos sea que decidamos 
la vía tradicional o nos montemos en 
la ola del 3.0 donde debemos pasar 
de ese marketing de clientes al de las 
personas.

Qué aspectos son relevantes
Un paso que recomendamos para 

entender y caminar hacia el 3.0 es que 
leamos lo propuesto por socialme-
dianegocios.com.ve sobre las caracte-
rísticas de la comunicación en redes 
sociales para así ayudarnos a imitar 
pasando de vernos en medios tradicio-
nales a vernos en medios digitales.

Ellos plantean que los ‘hombres 
de negocios’ llevan estableciendo 
comunicaciones en desfase horario 
(sincrónica y asincrónicamente) mu-
cho tiempo. La novedad es que ahora 
esta hiperconexion mundial se ha 
generalizado y popularizado, haciendo 
accesible a gran parte de la población 
la posibilidad de que su ‘conciencia’ 
conecte con otros lugares del mundo y 
con otros tiempos.

( Continúa próxima edición)

Bibliografía:
Mankiw, G. (2004). Principios de Econo-

mía. Estados Unidos: Editorial Mc Graw Hill.
Ryan, J. y Gail, H. (2003). Small Business: 

An Entrepreneur’s Business Plan. Estados 
Unidos: Thomas Learning Inc.

http://socialmedianegocios.com.ve/gsm/
lesson/6-caracteristicas-de-la-comunica-
cion-en-redes-sociales/

El Plan de Marketing Digital. 
¿Cómo comenzamos a entender este tema? (I)
Pedro Cabrera
@soypedrocabrera

Las honras fúnebres de Ernesto Cardenal no han es-
capado a las provocaciones del régimen de Ortega, se 
han visto rodeadas de fuerzas policiales, algo que ha 
irritado a los seguidores del poeta nicaragüense. El 

gobierno de Daniel Ortega y Rosario Murillo, que recibió 
ataques de Cardenal por su carácter dictatorial y represor, 
muestra con este cerco policial su temor de que el velato-
rio se convirtiera en una revuelta contra su poder.

El poeta será incinerado y su cenizas llegarán el sábado 
a Solentiname, un lugar emblemático de la cultura y la 
guerrilla antisomocista donde el poeta desarrollo buena 
parte de su labor en estos dos campos.

Varias patrullas y casi medio centenar de agentes an-
timotines han rodeado Monte de los Olivos, la funeraria 
donde se celebran las exequias del poeta. Aunque las 
fuerzas policiales han sido discretas, intelectuales y ami-
gos de Cardenal han criticado que el gobierno de Ortega y 
Murillo “persigue” a Cardenal hasta después de “muerto”.

“Aún ahora lo siguen hostigando. ¿Por qué están esos 
policías intimidando en esta funeraria?”, criticó Carlos 
Tünnermann, exministro de Educación y amigo del 
poeta. “¿Con qué objeto? ¿Cuándo se ha visto que una 
funeraria sea intimidada por antimotines en un país?”.

Al velatorio de Cardenal han asistido personalidades 
de la cultura nicaragüense y excompañeros revoluciona-
rios de sacerdote. Incluso algunos aliados del gobierno 
nicaragüense actual, como Jaime Morales Carazo, que 
fue vicepresidente de la República y ahora diputado por 
el Frente Sandinista. El político sí justificó la presencia 
policial y alegó que “es normal verlos por todos lados” en 
Nicaragua.

Pese a que Cardenal era acérrimo crítico del gobierno 
de Ortega y Murillo, al que en reiteradas ocasiones til-
dó de dictadura y le acusó de impedirle manifestar sus 
opiniones, la Administración sandinista ha declarado 
tres días de duelo por la muerte del poeta. De hecho, la 
vicepresidenta Murillo habló en la cadena nacional de 
televisión el martes alabando la figura del sacerdote.

(El País. Madrid)

Ortega despliega su policía 
en el velatorio de Cardenal
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Claudia Moreno-Díaz, Esq. 
Abogada de Inmigración

No puedo renovar 
mi pasaporte y soy inmigrante. 
¿Qué hago?

  PAPELES EN REGLA cmoreno@morenodiazlaw.comSON TECNICIDADES

Juan Carlo Rodríguez  
jaycer17@gmail.com

Si son venezolanos viviendo en 
el exterior, como un servidor, 
quizá han logrado unirse a la ola 
de podcasts hechos por antiguas 

figuras de la radio venezolana y nuevas 
figuras de la comedia nacional moder-
na. Luego de los cierres de emisoras y 
censura por parte del gobierno, gente 
como Jean Mary y Alex Goncalves (Nos 
Reiremos de Esto), Verónica Gómez 
y Gabriel Ruiz (De A Toque), Victor 
“Nanutria” Medina (El Super Increíble 
Podcast De Nanutria), Manuel Ángel 
Redondo y su equipo (Entre Grados) y 
muchos otros, incluso el famosísimo 
Luis Chataing, han encontrado nuevos 
espacios en Internet con una libertad 
de la que no gozaban ni cuando esta-
ban en su mejor momento en la radio. 
Y no en pequeña parte es gracias a una 
plataforma conocida como Patreon.

Siempre se ha hablado de la demo-
cratización que traería la web 2.0, pero 
en el caso de Patreon ella logró algo 
que la convirtió en un gran éxito: per-
mitió a los fanáticos apoyar a los miles 
de creadores de contenido artístico que 
estaban en Internet. Cierto, cuando se 
creó en 2013 por el músico Jack Conte, 
ya el modelo de las disqueras (para 
hablar solamente del mundo musical) 
estaba en crisis luego de Napster, y 
muchos músicos estaban usando más 
YouTube para promocionarse. 

Pero Patreon hizo algo aún mejor: 
quitó la necesidad de subir contenido 
a una plataforma y esperar que los 
fanáticos lo descubrieran y fueran a los 
conciertos, vieran la película o hiciera 
clic en los anuncios de Google. Ahora 
podían contribuir de cualquier manera 
que quisieran para apoyar a los artis-
tas, siguiendo el antiquísimo modelo 
del mecenas.

Para los que aún no lo entienden, 
Patreon es esencialmente suscribirse 
al contenido de alguien para (a) apoyar 
su trabajo y (b) obtener un beneficio 
adicional. La diferencia con la platafor-
ma Kickstarter es que mientras ésta es 
más usada para arrancar un proyecto, 
Patreon es para creadores más estable-
cidos que desean mantener su carrera 
creativa andando.

¿Qué tan exitoso? Cuando ofreció 
una charla TED, Conte reveló que 
algunos de los creadores que usan 
Patreon están ganando salarios de 
cinco cifras al mes. Un periodista 
deportivo independiente está ganado 
5.600 dólares sólo con donaciones de 
Patreon. Y como esos muchos. Patreon 
está logrando que los creadores se 
sientan bien de ser eso, creadores. En 
la charla TED, Conte imagina que “los 
niños pensarán en ser creadores al 
finalizar la secundaria y la universidad 
como una opción. ‘Puedo ser doctor. 
Puedo ser abogado. Puedo ser pod-
caster. Hacer un web comic’. Será una 
ocupación más”.

Por último, Patreon y Kickstarter 
desmintieron un mito de principios del 
siglo XXI. No es que todo el mundo en 
Internet sólo quiera algo gratis. No, la 
gente en Internet, si se le da contenido 
de calidad a un buen precio de forma 
sencilla de obtener, pagará. Por algo 
muchos periódicos están volviendo al 
sistema de suscripción incluso para las 
páginas web. Pero Patreon es además 
revolucionario porque le da una nueva 
oportunidad a los artistas de poder, en 
algún momento, vivir de su arte gracias 
a sus fanáticos.

Muchos inmigrantes, especialmente los 
Venezolanos, tienen grandes dificultades 
para obtener prórrogas o renovaciones 
de sus pasaportes. Tenga en cuenta los 

siguientes consejos si usted es inmigrante de los 
Estados Unidos:

Si usted ya es residente permanente de los Es-
tados Unidos tenga en cuenta que para ingresar 
a los Estados Unidos no necesita una pasaporte 
válido, usted solo necesita mostrar uno de los 
siguientes documentos:
y Tarjeta de Residente Permanente, Forma I-551
y Tarjeta de Residente Condicional ya expirada 

con la forma I-797 de la solicitud de extensión
y Visa de Inmigrante y pasaporte
y Un Sello de Residente Temporal (ADIT) que 

esté en un pasaporte o una forma I-94
y Un Permiso de Re-entrada al país, Forma I-327
y Documento de Viaje de Refugiado, Forma 

I-571
y Parole Autorizado, Forma I-512
y Carta de Transporte del Gobierno Americano 

emitida por una Embajada o Consulado Ameri-
cano

Debe tener en cuenta que aunque los Estados 
Unidos solo exige alguno de los documentos 
señalados arriba, si usted ya es un 
residente permanente o condicional, 
otros países pueden exigirle un pasa-
porte válido o un Permiso de Re-entrada 
al país para poder dejarlo viajar hacia 
los Estados Unidos. El documento más 
aceptado por varios países es el Permiso 
de Re-entrada al país, pero es importan-
te que consulte con el país a donde va a 
viajar para asegurarse que lo dejarán en-
trar y salir del país con este documento. 
Si es así debe obtenerlo antes de viajar 
fuera de los Estados Unidos.

Si usted entra como visitante debe 
tener un pasaporte válido y una visa, 
salvo que este exento de visa. 

Si usted aun no es residente permanente de 
los Estados Unidos pero está en proceso de 
residencia y su estatus requiere viajar con un 
Advance Parole, usted necesita para re-entrar 
a los Estados Unidos un pasaporte válido y un 
Advance Parole válido.

La Regla de los Seis Meses de Validez: Visitan-
tes que viajan a los Estados Unidos requieren 

tener un pasaporte válido por seis meses más 
allá del tiempo que desean permanecer. Los na-
cionales de algunos países (incluidos Argentina, 
Aruba, Bolivia, Chile, Colombia, Costa Rica, 
República Dominicana, Guatemala, Haití, Mé-
xico, Perú, Panamá, Uruguay y Venezuela, entre 
otros) están exentos de la regla de los seis meses 
y solo necesitan tener un pasaporte válido por 
el tiempo que van a permanecer. 

Si usted está en los Estados Unidos bajo una 
visa de no-inmigrante como una L-1, H-1B, E-1, 
E-2, O-1, R-1, entre otras, debe revisar online 
la fecha que le han colocado de expiración en 
su I-94 https://i94.cbp.dhs.gov. Si la fecha de 
expiración es igual a la fecha de expiración de 
su pasaporte estas son algunas de las opciones 
válidas:

Opción 1: Una vez se obtenga el nuevo pa-
saporte o la prórroga, es posible solicitar de 
forma discrecional a CBP para corregir el I-94 
y colocar la nueva fecha. Esto puede funcionar 
en algunos casos, pero debe hacerse antes de 
la expiración de su I-94 actual. Si el I-94 va a 
expirar y usted no tiene un pasaporte nuevo o 
una prórroga debe buscar otras opciones antes 
del vencimiento del I-94.

Opción 2: Si no se logra cambiar el I-94 con el 
nuevo pasaporte emitido, el inmigrante deberá 
salir, antes de la expiración del I-94, y regresar 
con el nuevo pasaporte.

Opción 3: Solicitar una extensión 
del estatus actual con el Servicio de 
Inmigración, para solicitar un nuevo 
I-94 hasta la fecha de la forma I-797. 
Esta solicitud debe hacerse antes de 
la expiración del I-94 anterior o la 
aplicación puede ser negada. Tenga 
en cuenta que el Servicio de Inmigra-
ción no requiere un pasaporte válido 
durante todo el periodo de extensión, 
solamente que este válido al momento 
de hacer la aplicación de extensión de 
estatus. Si su pasaporte ya está expi-
rado, pero le dieron un I-94 para una 
fecha después de la expiración y usted 

desea extender ese estatus, tendrá que dar una 
explicación soportada con documentos sobre 
los motivos por los cuales no ha podido renovar 
su pasaporte u obtener una prórroga y los 
esfuerzos realizados para hacerlo. El Servicio de 
Inmigración de forma discrecional podría apro-
bar su extensión, aunque no esté en la obliga-
ción de hacerlo por haber enviado la aplicación 
de extensión con el pasaporte ya vencido.

Mecenazgo 
en la Era Digital

El documento 
más aceptado por 
varios países es el 
Permiso de Re-en-
trada al país, pero 
es importante que 
consulte con el 
país a donde va a 
viajar 

https://i94.cbp.dhs.gov
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Jesús Elorza Mc Laren logro 
determinar que 
el Estado Ruso, a 
través de su minis-
terio de Deportes, 
y con la asistencia 
de la policía se-
creta FSB (antigua 
KGB) organizó 
entre finales de 
2011 y agosto 2015, 
un sistema de 
encubrimiento del 
dopaje 

El Informe Mc Laren¨ relacionado 
con los casos de dopaje de los 
atletas de Rusia  sirvió de base 
para que la Federación Inter-

nacional de Atletismo (IAAF por sus 
siglas en inglés) tomara la decisión de 
suspender a su equipo de atletismo de 
participar en los Juegos Olímpicos Rio 
2016. 

Richard Mc Laren es un abogado 
canadiense, por encargo de la Agencia 
Mundial Antidopaje (WADA) comenzó 
una investigación para verificar las 
acusaciones de manipulación seña-
ladas en el The New York Times por 
Grigory Rodchenkoy, ex-director del 
laboratorio antidopaje de los Juegos de 
Invierno celebrados en Sochi-Rusia en 
el 2014. 

En sus investigaciones, Mc Laren 
logro determinar que el Estado Ruso, 
a través de su ministerio de deportes, 
y con la asistencia de la policía secreta 
FSB (antigua KGB) organizó entre fina-
les de 2011 y agosto 2015, un sistema 
de encubrimiento del dopaje sistemá-
tico para proteger a los deportistas de 
alto rendimiento. 

En el referido informe, se detalla 
como en el 2010, el Estado Ruso preo-
cupado por los pobres resultados de los 
Juegos de Invierno de Vancouver-Ca-
nadá puso en marcha una metodología 
para manipular las muestras de orina 
en los laboratorios antidopaje rusos. 
Para ello, el Presidente Ruso Wladimir 
Putin, nombró a Yuri Nagornykh como 
viceministro de deporte para que su-
pervisara el sistema y reportara sobre 
el desarrollo del mismo al Ministro de 
Deporte Vitaly Mutko, hombre de la 
entera confianza de Putin y además, 
presidente del Comité Organizador del 
Mundial de Futbol 2018 y miembro del 
Comité Ejecutivo de la FIFA. 

El sistema de dopaje desarrollado 
por el Estado, tenía un método para 
cambiar los resultados positivos de los 

Dopaje 
como política 
de Estado

atletas antes de enviarlos a las agen-
cias y federaciones internacionales. 
convirtiendo  en negativos al menos 
312 casos de dopaje positivos. 

Tras la publicación del Informe 
McLaren, que relató con lujo de deta-
lles el sistema de dopaje con aval del 
Estado en Rusia, especialmente duran-
te los Juegos Olímpicos de Invierno en 
Sochi, la WADA suspendió a la  Agen-
cia Anti Dopaje de Rusia RUSADA en 
2015 y conminó a las federaciones 
deportivas a castigar a los deportistas 
de Rusia. 

Tras varios años de distanciamiento, 
la WADA inició en 2018 un proceso 
de reencuentro con la agencia rusa 
y,  levantó la sanción que pesaba 
sobre la RUSADA con la condicion 
de entregar antes del 31 de diciembre 
una cantidad importante de muestras 
que podrían servir para sancionar a 
deportistas. La RUSADA lo hizo, pero 
en las investigaciones realizadas por la 
WADA se detecto’ !!!que las muestras 
fueron manipuladas para alterar los 
resultados!!!.

 A todas estas, el Comité Olímpico 
Internacional, desde la presentacion 
del Informe Mc Laren, ha respondido 
timoratamente frente al escándalo 
del dopaje ruso y se limitó a decir que 
esperaría la decisión del Tribunal de 
Arbitraje Deportivo (TAS por sus siglas 
en inglés). Afortunadamente, en su 
decision el TAS rechazo la apelación 
de Rusia.  

La Agencia Mundial Antidopaje en 
diembre 2019, determinó  finalmente 
que este país es suspendido de compe-
tencias internacionales durante cuatro 
años, incluyendo los Juegos Olímpicos 
de Tokio 2020 y el Mundial de Futbol 
2022. ……esperemos ahora que la 
decisión olímpica  logre ponerle freno 
al dopaje como política de Estado. De 
no hacerlo, las autoridades rusas, que-
darían frente a la historia como unos 
hijos de pu...tin.

Nos puede dar la impresión de 
que apenas ahora comienza la 
utilización de unidades no tripu-
ladas, conocidas como DRONES, 

pero los comienzos de esta industria se 
conocen desde 1849 cuando el ejercito 
de Austria utiliza cerca de 200 globos 
aerostáticos sobre la ciudad de Ve-
necia, unos años mas tarde se uti-
lizan globos como unidades de 
reconocimiento militar para 
observar los movimientos 
del enemigo. Luego, 
durante la guerra 
Hispano-America-
na de 1898, los 
Americanos 
colocan cá-
maras de foto-
grafía en cometas 
para la toma de las 
primeras fotografías de 
reconocimiento aéreo. en 
ese mismo año Nikola Tesla 
demostró desde el estanque del 
Madison Square Garden el uso del 
radio de control a distancia, mejor 
conocido como el “Control Remoto” 
registrado bajo la patente No. 613.809. 
Ante el desarrollo de los DRONES en el 
mundo militar como una herramienta 
de ataque sin poner en riesgos al ser 
humano amigo y de un gran impacto 
letal al enemigo, acentuado por el 
factor sorpresa y el inesperado acerca-
miento a los objetivos. Una vez que se 
logra el desarrollo de unidades de bajo 
costo de los drones en el mercado, co-
mienza su utilización en las diferentes 
industrias o sectores, como:

n Defensa, en las operaciones de 
vigilancia y de misiones ofensivas.

n Seguridad, como elemento de 
video vigilancia para la protección de 
las ares industriales, comerciales y 
residenciales.

n Construcción y Minería, utilizán-
dose para la medición de los materia-
les, en las operaciones de topografía y 

La Era 
de los 
drones - I

prospección, control de excavaciones, 
seguimiento de proyectos y vigilancia 
ambiental.

n Agricultura, para el control de 
plagas, el análisis del estado de de las 
cosechas, la polinización.

n Seguros, para la inspección y eva-
luación de los activos, la generación de 
reportes en tiempo real, como soporte 
para informes de las inspecciones de 
los activos asegurados.

Un mercado explosivo
El mercado de los DRONES ha 

estado creciendo exponencialmente 
en estos últimos años esperando que 
sobrepase la cifra de los 50 billones 
de US$ para el 2025, aunque esta 
actividad se ha visto afectado en los 
últimos meses con las cambiantes 
regulaciones hacia la operación de los 
drones. Actualmente, los reguladores 
de varios países y los fabricantes de 
drones trabajan juntos para elaborar 

las normas y los reglamentos que 
regirán esta actividad, apoyando 

el crecimiento del mercado en 
todos los sectores y en es-

pecial interés en el sector 
aeroespacial comer-

cial. Las crecientes 
aplicaciones de 

los drones en 
los diver-

sos sectores 
comerciales, así 

como en la indus-
trias de petróleo y 

gas, construcción, ener-
gía, entretenimiento, me-

dicina y paquetería, impulsan 
el crecimiento del mercado de 

drones. Las inversiones en esta 
industria han permitido el desarrollo 

de las nuevas soluciones tecnológicas 
utilizando los drones.

Continua...

Ángel Navarro
@angelnavarroh

l Por Ángel Navarro H. MBA MAHRM
Experto en Integración de Soluciones 
tecnológicas y IoT
Instagram: @angelnavarroh
Twitter: @intertechworld
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   AQUÍ HOUSTON Luis Aparicio Méndez
luisaparicioacento@gmail.com  

Josué D. Fernández 
josuef7@hotmail.com

Saludos desde la Capital Mundial de la Energía. Muchas gracias por la receptividad que han 
manifestado con esta columna, desde donde intentamos dejarle saber la presencia de los 
venezolanos en la ciudad de Houston y sus actividades.

La alcancía de hoy está cargada de 
octavitas vernáculas trasnocha-
das,  y a punto de reventar por ex-
ceso de frustraciones acumuladas,  

a la espera ya muy  larga de mejores 
tiempos para desempolvar temple-
tes callejeros y rumbas en hoteles 5 
estrellas, aunque aquellas no siempre 
fueran para bien. De cualquier forma,  
las nociones de experiencias positivas 
o negativas merecen conservarse por 
igual para repetirlas o evitarlas, llegada 
otra ocasión. 

Mención aparte entre las peores  de 
la colección de carnestolendas  ha sido 
la aberración de “chavistas” venezola-
nos de financiar en 2006 ─con fondos 
malversados de PDVSA, de incansables 
reincidencias delictivas─  una carroza 
del carnaval de Río de Janeiro como 
carantoña al camarada Lula Da Silva, 
en la Presidencia de allá, y  por su 
respaldo desestabilizador y subversivo 
desde el Foro de Sao Paolo para toda la 
América Latina.

Por efecto colateral de nostalgias o 
remordimientos difíciles de disipar en 
adultos,  militancias e ideología apar-
tes, esta charada se repone ahora para 
casi todo público mediante el aprove-
chamiento de la inocencia de niños, a 
quienes se les disfraza ─en el sentido 
estricto de la palabra─, tal vez como 
penitencia de sus mayores por viejas 
veneraciones paganas al dios Momo.

Sin embargo,  con ilusiones de 
alcanzar algún día a los afamados 
carnavales del mundo, en Venezue-
la también se hicieron pequeñas 
ganancias turísticas en El Callao, en 
Carúpano, entre los de  cierto renom-
bre, que merecerán  rescate esmerado 
cuando mejoren los tiempos. Cuando 
se salga de la dictadura asociada a la 

delincuencia causante de la inseguri-
dad a sus anchas,  y gran aliada de los 
esbirros para propagar el terror en las 
calles.

Mientras tanto, una aventura de fra-
caso seguro y de genocidio amenazará 
cualquier intento por revivir temple-
tes populares de plazas y bulevares 
cerrados. En los hoteles 5 estrellas, del 
otro lado, tampoco existirían condicio-
nes para reeditar leyendas de damas 
disfrazadas de negritas, y con entra-
da gratis para poner cachos las más 
osadas; de canas y derrapes masculi-
nos; de transformistas y de especies 
reprimidas de closets, tentaciones 
que por ahora solo invitarían a la élite 
de ladrones enchufados al robo de la 
dictadura, sus familiares, amigos y 
(los y las) prepagos salta talanqueras, 
de peligrosa impunidad difundida 
ampliamente.

Pero la yerba mala difícil de arrancar 
sí ha sobrevivido con su desafinado 
estribillo del “A que no me conoces”, 
entre disfraces de abuelos insolentes, 
desvergonzados y embaucadores, 
pervirtiendo a tontos mientras raspan 
el fondo de las ollas montadas por 
depredadores  del social-comunismo 
cubano-venezolano. Una cuerda de 
caraduras que mira en sentido contra-
rio cuando le restriegan el “se te nota”, 
al estilo del argentino Sandro, tal cual 
suena en el enlace que sigue:
https://youtu.be/FTF5uLgs6iM

Audio narrativo y musical en:
https://youtu.be/y8qPOmyBk54

l Anteriores entradas de la columna  
ALCANCIA, se hallan en https://comu-
nicadorcorporativo.blogspot.com/
https://about.me/fernandez.josue

Esta entrega la comenzamos con 
una nota que puede entristecer a 
más de uno de nosotros. Al menos 

en nuestro caso, no podemos más que 
lamentar la situación, con la espe-
ranza de que quienes padecen lo que 
pudo presenciar el embajador Carlos 
Vecchio, puedan estar muy pronto 
gozando de plena libertad.

Gira del Embajador Venezolano 
en los Estados Unidos, en Houston

Durante los días lunes 02 y martes 
03 de marzo, el embajador, designa-
do por Juan Guaidó, en los Estados 
Unidos, Carlos Vecchio, mantuvo una 
apretada agenda en Houston, destacando la visita 
a los venezolanos detenidos en el Centro de Pro-
cesamiento Joe Corley, ubicado en la Ciudad de 
Conroe, al norte de Houston.

Vecchio, quiso constatar la situación de los 
compatriotas que allí se encuentran detenidos 
por causas migratorias, y a su salida del mencio-
nado centro, dijo que estaban trabajando para 
lograr la liberación de los venezolanos allí dete-
nidos. “todos los venezolanos detenidos en este 
país por razones migratorias sean liberados y que 
ninguno sea deportado”, puntualizó.

Mencionó además que pudo escuchar el 
testimonio de 23 de los venezolanos detenidos 
integrados por 7 mujeres y 16 hombres, de edades 
comprendidas entre 19 y 68 años, detenidos 
intentando ingresar por la frontera Sur entre los 
Estados Unidos y México, todos con la intención 
de solicitar Asilo Político ante las autoridades 
norteamericanas.

“Hoy ellos enfrentan esta difícil situación pro-
ducto de la crisis humanitaria y la persecución 
adelantadas por la dictadura criminal de Maduro 
en Venezuela, que ha causado la migración de 
más de 5 millones de venezolanos y ha dejado a 
otros 9 millones en necesidad urgente de ayuda 
humanitaria”, dijo Vecchio.

Octavitas trasnochadas

Para finalizar, el embajador Vecchio ratificó 
el compromiso de lograr la liberación total y 
la protección de los venezolanos a fin de que 
puedan permanecer en los Estados Unidos de 
manera legal y trabajar sin ser detenidos, ni 
deportados.

En otras actividades, Vecchio estuvo en 
el Consejo de Asuntos Mundiales del Gran 
Houston, y allí expuso la lucha por Venezuela 
y lo que está planteándose para el país que se 
abre camino, la difícil situación de los más de 5 
millones de venezolanos que han huido del país, 
entre otros temas. Cerrando su agenda con una 
exposición denominada Venezuela: La lucha en 
una nación hambrienta, donde destacó la difícil 
situación humanitaria por la que transitan los 
venezolanos.

El Minute Park
Si hay algún lugar al cual hay que visitar en Houston, 

sobre todo en la temporada del béisbol (la pelota, le 
decimos nosotros también) es el Minute Maid Park, la 
casa de los Astros de Houston. Anteriormente llamado 
The Ballpark at Union Station, Enron Field, y Astros Field, 
es un parque de béisbol en el centro de Houston, Texas, 
Estados Unidos, que se inauguró en el año 2000 como el 
estadio de los Astros de Houston de las Ligas Mayores de 
Béisbol. El estadio es el primer estadio con techo retráctil 
de Houston, y tiene un campo de juego de césped natural. 
El estadio se construyó como reemplazo del Astrodome, 
el primer estadio deportivo con cúpula que se construyó. 
Lleva el nombre de la marca de bebidas Minute Maid, una 
subsidiaria de The Coca-Cola Company.

https://youtu.be/FTF5uLgs6iM
https://youtu.be/y8qPOmyBk54
https://comunicadorcorporativo.blogspot.com/
https://comunicadorcorporativo.blogspot.com/
https://about.me/fernandez.josue
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Todos estamos llamados a sobresalir y no a sobrevivir... 
Todos tienen LUZ propia y están destinados a brillar 
con sus talentos y dones!

Mandala de Talentos y Fortuna
Silvia Rosales
silvia_villamaria@hotmail.com

Silvia Rosales. Artista plástica Argentina/Americana. 
Coach Ejecutiva Empresarial y Coach Motivacional, creadora 
de seminarios holísticos y de autoconocimiento, para elevar la 
autoestima y aprender a escuchar el Alma. Cel. 954 914 2730 / 
Instagram: silviarosales07 / silviarosales.com

Este símbolo inspira y otorga magnetismo de Fortuna 
Divina al utilizar tus dones !

Represente el Ser como una estrella en el centro, es 
fuerte y segura de su misma, con confianza, y convicción 
que verá sus emprendimientos florecer y prosperar!

Los infinitos representan prosperidad y abundancia y 
los 10 soles dorados representan dones, talentos, habili-
dades, son muchas bendiciones tangibles e intangibles.

Este símbolo universal fue creado para ayudarte a 
conectarte con la voz de tu alma y escuchar “ideas” de 
nuevos proyectos que fueron otorgados solamente a 
ti, deberás tener Fe y confianza en ti mismo y seguir tu 
intuición, porque cuando Dios te da un sueño, una idea 
de un negocio, una inspiración para escribir un libro o 
hacer tu película, comenzar un nuevo emprendimiento 
también te da los talentos y habilidades especiales y te 
guiará a conseguir tu equipo de trabajo y te mostrará la 
estrategia para triunfar y HACER tu propia fortuna.

Nunca es tarde para volver a empezar, el poder de 
un gran sueño, te dará la fortaleza, voluntad y será el 
catalizador de energía y entusiasmo para luchar y lograr 
cumplir esa meta, un sueño es de Dios cuando trae 
crecimiento para ti y beneficio para los demás. Tu gran 
sueño en que beneficia a las personas, que le aporta a la 
humanidad?

Afirmaciones: Hoy decreto y declaro Éxito y Triunfo, 
Victoria y Riqueza en todos mis sueños y nuevas metas, 
en todos mis negocios y emprendimientos. Yo soy Pros-
peridad caminando y donde voy se abrirán puertas de 
oro y de bendición para mi y para toda mi gente. Amén

Dios es mi Fortaleza, mi Respaldo y mi Escudo. Con 
Dios todo es posible. Amén.

Salmo 144 :13 Nuestros graneros llenos,
Provistos de toda suerte de grano. Nuestros ganados, que 
se multipliquen a millares en nuestros campos.

Salmo 145: 16 Abres tu mano, y colmas de bendición a 
todo ser viviente.

VIÑA DEL MAR, UN FESTIVAL 
EN DECADENCIA
Luego de 61 ediciones, el que fuera 
el más importante evento musical de 
Latinoamérica está dando sus últimos 
suspiros. La edición que se acaba de 
realizar en Chile, en Viña del Mar,  en-
tre los días 23 al 28 de febrero, careció 
del brillo del pasado cuando contaba 
con las más rutilantes estrellas del 
mundo musical… y entre fallas de 
sonido y organización se limitaron 
a traer nombres que brillaron en el  
pasado, pero  que hoy ya no cantan, 
como el caso de ANA GABRIEL, quien 
valiéndose de su gran repertorio de 
éxitos del ayer se limitó a poner a 
cantar al público y ella a tararear… Más 
dignos estuvieron los hermanos “PIM-
PINELA” quienes lo hicieron muy 
bien, con su eterno repertorio. Men-
ción aparte merece RICKY MARTIN, 
que mantiene su vigencia y calidad 
tanto en producción como en escena. 
Pagó la factura de los problemas de so-
nido al abrir el show, pero sigue siendo 
un artista muy completo, admirado y 
aplaudido que superó todos los obstá-
culos. El puertorriqueño sigue estando 
en “su momento “. Entre las cosas 
nuevas estuvo la chilena de 
carrera en México MON 
LAFERTE… Ese arte “y 
que” irreverente que culti-
van muchas mujeres en la 
actualidad, a mi no me dice 
nada y mucho menos del 
tono político que vistió su 
actuación. No puedo hablar 
más, porque no vi más.

PLACIDO DOMINGO… ACOSADOR
Una de las grandes voces de 
la lírica mundial, el español 
PLÁCIDO DOMINGO mancha 
su prodigiosa carrera en todo 
el mundo al ser encontrado 
culpable de acosar sexualmente 

a las damas con quienes alternaba en 
los escenarios, tanto como vocalista 
así como director orquestal. Aunque ha 
pedido disculpas, ya han comenzado 
a revocarle contratos y patrocinios. Se 
dice que ya todas sus presentaciones 
previstas para el 2020 en España han 
sido canceladas. En los corrillos se 
comenta que el Tenor estaba dispuesto 
a pagar 500.000 dólares al Sindicato de 
Músicos de Opera de Estados Unidos si 
se silenciaba la decisión.

EL PUMA SIGUE SU RENACIMIENTO
José Luis Rodríguez inició su tours 
Renacido 2020 la semana pasada, con 
un apoteósico concierto en el famoso 
James Knight Center de Miami, donde 
el público, que agotó las localidades, 
pudo aplaudir, hasta el cansancio, la 
superación general del venezolano: su 
físico, su voz y el regreso de su calidad 
interpretativa luego de su milagroso 
transplante de pulmones. En esta oca-
sión se hizo acompañar con la famosa 
ERIKA ENDER, autora de “Despacito 
“y también la autora del nuevo hit de 
El Puma “Agradecido “
El vocalista presentó su gran repertorio 
tradicional y lo renovó con nuevos te-
mas que provocaron el delirio general. 
Se comenta que ya está muy adelanta-
da la producción de su nuevo CD.

DAYANARA TORRES UNA NUEVA VICTORIA
La Miss Universo 1993, actriz, mode-
lo y juez de Mira Quien Baila estuvo 
bajo un difícil tratamiento contra el 
cáncer durante todo el año 2019… Este 
final de mes de Febrero 2020 recibió 
su última quimioterapia que habla de 
su total curación… Gran alegría para 
quienes somos sus amigos, familiares 
y admiradores. Por cierto que el final 
del concurso “Mira quien baila” por 
UNIVISION  dejó desilusionados a to-
dos los que seguimos las transmisiones 
cada domingo. Eso de poner a votar al 
público se presta a componendas. 

El CORONAVIRUS (covid19), el virus 
que supuestamente nació en Wu-
han, provincia de China, tiene con-
vulsionado a todo el orbe y sólo me 
lleva a decir que estamos en manos 
de Dios y que la ciencia encuentre la 
cura con la celeridad necesaria.

EL ADIOS DE SHARAPOVA
En plena juventud, con apenas 32 
años, la superestrella del tenis mun-
dial MARIA SHARAPOVA le dice 
adiós al deporte de le dio todo… Fue 
número 1 del mundo, ganó 5 Grand 
Slam, y por largo tiempo fue la estre-
lla femenina mejor pagada del mun-
do. Pero las lesiones le impidieron 
seguir mostrando esa calidad única 
y esa personalidad que llenaba todos 
los estadios y que le permitía tener 
una de las carteras publicitarias y 
de patrocinantes  más grandes de 
la actualidad. Como toda una Diva, 
anunció su retiro en 
dos revistas de la 
moda y el gla-
mour: VOGUE Y 
VANITY FAIR. 
Pienso que hará 
una gira de despe-
dida de tenis y se 
cansará de hacer 
millones por 
todo el mundo. 
¡La extrañaremos ¡

FRANKLIN VIRGÜEZ
HOLA ¿QUÉ TAL? NOSTALGIA
Nos produce un enorme placer 

reseñar el rotundo éxito que está 
conquistando FRANKLIN VIR-
GÜEZ, con su Stand Up “Nostalgia 
“donde celebra sus 40 años en 
la televisión y que está ofre-
ciendo por todo el mundo en su 
tradicional show “Hola ¿ Qué 
tal?... Sin lugar a dudas Franklin 

se ha convertido en una parte 
de nuestra Venezuela que 

camina por el mundo 
llevando la alegría y el 
optimismo. Me cuenta 
que en todos los 
escenarios que visita 
junto a los aplausos lo 
colman de abrazos y 
bendiciones.
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20 ECONOMÍA PARA TODOS

En estos días hemos observado una 
fuerte caída en los precios de las 
acciones cotizadas tanto en la Bolsa 

Bursátil de Nueva York (New York 
Stock Exchange), como en la Bolsa 
Electrónica conocida como NASDAQ. 
También hubo caídas fuertes en los 
índices de mercados de acciones de 
otros países. Este movimiento general 
de precios hacia arriba o hacia abajo 
es reflejado a través de los índices 
bursátiles. Al cierre del mercado de 
acciones del 28 de febrero de 2020, el 
índice DJIA, cerró en 25,409.36 puntos. 
Si lo comparamos con el cierre al 31 de 
enero de 2020, que fue de 28,256.03 
puntos, podemos ver una reducción de 
10%. Esta corrección refleja la cautela 
de los inversionistas, causada por la 
aparición del virus Corona, por las 
expectativas de su potencial impacto 
en la economía global.

Un índice es un indicador o medida 
de algo. En finanzas, generalmente 

se refiere a una medida estadística de 
cambio en un mercado de valores. En 
el caso de los mercados financieros, 
los índices del mercado de acciones y 
bonos consisten en una cartera hipo-
tética de valores que representan un 
mercado particular o un segmento del 
mismo. Los índices Standard & Poor’s 
500 (S&P500), y el de bonos agrega-
dos de Estados Unidos (US Aggregate 
Bond Index), son puntos de referencia 
comunes para los mercados estadouni-
denses de acciones y bonos, respecti-
vamente. 

Cada índice relacionado con los 
mercados de acciones y bonos tiene su 
propia metodología de cálculo. En la 
mayoría de los casos, el cambio relati-
vo de un índice es más importante que 
el valor numérico real que representa 
el índice. Por ejemplo, si el Financial 
Times Stock Exchange (FTSE100 o 
“Footsie”), el cual refleja el valor de las 
acciones de 100 empresas cotizadas en 
la Bolsa de Londres está en 6,580.61, 
ese número le indica los inversionistas 
que el índice es más de seis veces y 
media mayor a su nivel base de 1,000. 
Sin embargo, para evaluar cómo ha 
cambiado el índice desde el día ante-
rior, los inversionistas deben observar 
la cantidad que ha caído o subido 
este, a menudo expresado como un 
porcentaje. Por ejemplo, el día viernes 
28 de febrero de 2020 el FTSE100 cayó 
215,79 puntos con respecto al cierre del 
día anterior, equivalente al 3,18%

El Standard & Poor’s 500 es uno de 
los índices más conocidos del mundo 
y uno de los puntos de referencia más 
utilizados para el mercado de valores. 
Incluye 500 de las acciones de las 
empresas negociadas en los Estados 
Unidos, reflejando en su conjunto los 
sectores más importantes de la eco-
nomía. Por el contrario, el Dow Jones 
Industrial Average (DJIA) también es 
un índice muy conocido, pero solo 
representa el valor de las acciones 
de 30 de las empresas que se cotizan 
tanto en el NYSE como en el NASDAQ. 
Otros índices prominentes en Estados 
Unidos incluyen el Nasdaq Compuesto, 
y el Russell 2000. 

l Carlos Manuel García es un agente 
independiente, debidamente licenciado 
en el Estado de Florida para ofrecer al 
público seguros de salud y seguros de 
vida. Para más información: 

 garciacm@gmail.com, 
954-573-4006.

Los Índices Bursátiles
Carlos Manuel García
garciacm@gmail.com

Llegamos a ese punto en donde pareciera que la 
vida ya no nos exige tanto. Hemos cumplido con 
todo y con todos. Seguimos llenos de energía y 

entonces es tiempo de mirar atrás para revisar las 
materias pendientes.

El trabajo está allí, cumpliendo el objetivo; llena 
nuestro tiempo y cubre la necesidad económica. 
Aunque, la verdad, es que de tanto hacerlo ya no nos 
nutre aquello que nos llenaba, donde creábamos y 
crecíamos ya no nos sirve. El vestido de ayer ya no 
nos queda.

Llego el tiempo de devolver la película, mirar los 
triunfos y derrotas, revisar los conflictos no resuel-
tos, las tareas incompletas, hacer lo que queríamos y 
que todavía no hemos culminado.

No se asusten, pero se trata de prepararnos para 
la muerte, como dijera en una ocasión Dalai Lama, 
cuando le preguntaron lo qué haría ahora, cuando 
había llegado a los 58 años. Su respuesta fue: “prepa-
rarme para la muerte”. No estaba enfermo, ni mucho 
menos, solo quería dejar claro que era mortal y que-
ría vivir; pero no podía olvidar que la muerte estaba 
allí, junto a la vida. Entonces, ante la incertidumbre, 
disfrutar es lo que toca, cada segundo, como si fuera 
el último. 

Prepararnos para partir, no significa despedirse, 
sino vivir, resolver los pendientes, pedir perdón y 
perdonar. Disfrutar de los afectos. Servir a los demás, 
querer y querernos. No porque pensemos que la par-
tida está cerca, sino porque la vida es prestada y no 
hay nada que nos garantice hasta cuándo estaremos 
aquí para disfrutarla. 

Ojalá que esta noche puedas cerrar los ojos, con la 
tranquilidad de saber que tu día fue especial y,  si no 
despiertas, no te importará, pues hiciste tu parte. 
Viviste aquel día como si fuera el final.

Materias Pendientes

Daymond John en Books&Books
Sábado 14 de marzo, 2 p.m.
B&B, Coral Gables

Books & Books invita a todos a dar la 
bienvenida una vez más a Daymond 
John a nuestra librería para una breve 
charla y un evento de firma de libros.
En su nuevo libro, Powershift, John 
comparte cómo tomar el control de su 
destino e impulsar el cambio que desea 
ver. Daymond comparte las lecciones 
que lo llevaron a donde está hoy.
Cada boleto pagado incluye (1) una 
copia de Powershift y permite (2) dos 
personas en el evento y la línea de fir-
ma. Los libros se distribuirán el día del 
evento en el check-in. Por favor llegue 
temprano, el espacio es limitado.
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En un emotivo acto en la alcaldía de 
Doral presidida por el alcalde Juan 
Carlos Bermúdez, la artista plásti-

co-venezolana Bárbara Pecorelli donó 
una de sus más emblemáticas obras de 
arte, para el disfrute de los citadinos 
de Doral.

El ciudadano alcalde tuvo palabras 
de felicitaciones y elogió el talento de 
la joven venezolana, quien desde niña 
siempre tuvo inquietud por las artes 
y que hoy se ve reflejada su pasión y 
talento en cada una de sus obras.

La pieza lleva el nombre de “Núcleo” 
con la intención de brindarle a la Ciu-
dad del Doral un valor de apreciación 
y amor para la familia. La pieza tomó 
3 años de creación, construida con 
la finalidad de darle la solidez y base 
estructural de valores para todos los 
núcleos familiares de la Ciudad Doral, 
dijo la artista. 

Su estructura de cerámica conlleva 
todos los elementos llenos de vida, 
su acabado de detalle como mármol y 
agregados de 14k de oro puro, refle-
jan la pureza, el valor y fortaleza que 
cada familia debe tener presente para 
enfrentarse a cualquier adversidad. La 
artista estuvo acompañada de su padre 
Toni Pecorelli, amigos y personali-
dades del quehacer social y cultural 
de Doral, quienes se dieron cita para 
apreciar tan importante momento.

Alcalde de Doral recibió obra donada 
por la venezolana Bárbara Pecorelli

Las líneas sueltas, los trazos inquietos, impresos digital-
mente en cientos de imágenes de pequeño formato de 
la artista venezolana Su Noujaim se posaron sobre las 

paredes del restaurant Leal Bistro + Art de Miami Avenue.
Su, como la artista prefiere que la llamen, posee una gran 

versatilidad en su labor creativa. Trabaja con superficie de 
porcelana, como platos; en tejidos donde narra las penas 
de su país, Venezuela, y en esta muestra de ilustracio-
nes digitales que impresiona por la variedad de figuras y 
situaciones resueltas con trazos rápidos e incontrolables 
donde la mano solo obedece a los impulsos naturales de su 
inquietud.

Simultáneamente, Su expone también el Galpón, Fresh 
Eatery, de Little River. Sería buena idea visitar estas mues-
tras antes de que Su regrese a Londres, su residencia más 
permanente.

Lineas Sueltas de Su donde Leal

White’s Art Gallery está invitando a los artistas para su Exposición de mar-
zo, una colectiva que se inaugurará el día de Bird Road Art Walk.
La directora de la Galería, Jeniree Blanco informó que “Los artistas 

seleccionados estarán en exhibición del 21 de marzo de 2020 al 12 de abril de 
2020. Hasta 25 artistas serán elegidos para exhibir su obra de arte”. Recomienda 
envíar la informaciónlo antes posible.
El espacio es limitado. Para considerar su participación, la información del artis-
ta debe recibirse a más tardar el 14 de marzo de 2020. La fecha límite se aplicará 
estrictamente. Aceptación sujeta a la aprobación del curador
La información de los interesados se puede enviar a blanco5000@gmail.com

White’s Art Gallery invita a colectiva
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Después del éxito obtenido en el 
primer evento del Atlético de 
Madrid en el mes de diciembre, 
el conjunto rojiblanco volvió a 

Miami el 21,22 y 23 de febrero para 
realizar la segunda clínica de fútbol, 
con la asistencia de 90 niños entre los 
5 y 18 años de edad, quienes durante 3 
días disfrutaron de un programa con 
entrenamiento específico dictado por 
coaches de la Academia del Atlético de 
Madrid, venidos de España. 

Quique Fanjul (coach de la catego-
ría U-13) y Alberto Rocca (coach de 
la categoría Benjamín U10), junto a 6 
entrenadores con larga experiencia en 
clubes de Miami, cumplieron un plan 
de trabajo formativo, profesional, dife-
renciado y dividido en bloques, donde 
los niños pudieron aprender elemen-
tos futbolísticos diferentes. 

“Para nosotros han sido tres días 
maravillosos. En el Atlético de Madrid 
a parte de enseñar al fútbol, preten-
demos enseñarles unos valores que 
no son solamente ganar o perder, sino 
que se formen como personas, porque 
personas sí que van a ser, futbolistas 
no sabemos si todos lo serán. Hay un 
equipo comprometido desde España 
en marcar una diferencia en Miami”; 
expresó el coach Quique Fanjul, quien 
lleva más de 10 años trabajando en la 
cantera del club rojiblanco en Madrid. 

Al finalizar la clínica, se eligieron 
a los dos jugadores con mejor rendi-
miento del evento. Sebastian Altami-
rano y Karim Montealegre, ganaron 

El Atlético llegó 
a Miami 
para quedarse

un viaje a España el próximo verano y 
estar presentes en el campamento del 
conjunto rojiblanco en Madrid. 

El Atlético de Madrid volverá a 
Miami este 23 de marzo con el Spring 
Camp para niños y niñas entre los 5 y 
18 años. El estadio Ted Hendricks será 
el escenario perfecto donde los atletas 
disfrutarán de 5 días (23-27 de marzo) 
de entrenamiento supervisado por 

View this home on Zillow: https://www.zillow.com/homede-
tails/7900-SW-71st-Ave-Miami-FL-33143/117593848_zpid/

Download the free Zillow iOS app: http://zlw.re/ZillowiTunes 
Download the free Zillow Android app: http://zlw.re/AndroidApp

I found this home on the Zillow App 
and wanted to share it with you

Address: 7900 SW 71st Ave, Miami FL 33143 
For Sale: $1,475,000  /  5 bds • 4 ba • 2,995 sqft

Cada dos jueves. Escríbenos!
acentonews@gmail.com

la metodología y los valores del club, 
enfocado en desarrollar las habilidades 
futbolísticas, aprender nuevos concep-
tos y vivir una experiencia inolvidable. 

Las inscripciones están abiertas en 
www.atleticodemadridcampmiami.
com. 
n Información en @dscampmiami o 
info@atleticodemadridcampmiami.
com

Quique Fanjul agradece a los chicos, familiares y entrenadores.

Entre el 23 y 27 de marzo se 
realizará el Spring Camp en el 
estadio Ted Hendricks de Miami. 

http://www.atleticodemadridcampmiami.com
http://www.atleticodemadridcampmiami.com
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Total de tempo-

radas que suman 
Miguel Cabrera y 
Félix Hernández, 

los dos veteranos 
criollos en las 

mayores

Transcurren ya las primeras dos 
semanas de la pretemporada 
2020 con las ligas del Cactus y de 
la Toronja en plena ebullición y el 

escándalo del robo de señas por parte 
de los Astros con secuelas inacabables. 
Al margen, la atención de los aficiona-
dos venezolanos al béisbol se ha focali-
zado en cuatro de los 144 peloteros 
criollos que pueblan los campos de 
entrenamientos. 

Muchos micrófonos encendidos, 
videos, reportajes y redes sociales 
para este cuarteto de jugadores en las 
primeras de cambio.  Mientras, ellos si-
guen en lo suyo: entonando músculos 
y entrando en calor de cara a una cam-
paña de las Mayores que se las trae. 

Dos de estos beisbolistas, Miguel 
Cabrera y Félix Hernández, transitan 
la zona definitoria de sus celebradas 
trayectorias; otro muy joven, Ronald 
Acuña Jr., se tutea con las superestre-
llas en ascenso, y el que completa el 
grupo, José Altuve, consolidado hace 
más de un lustro entre los mejores de 
la actualidad, atraviesa por el momen-
to más desagradable de su carrera.

¿El regreso de Miggy? 
A los 37 años y 17 temporadas, Ca-

brera tiene la estatura de un Salón de 
la Fama (2 MVP, promedio de por vida 
de .315, 4 títulos de bateo y la Triple 
Corona). Su enfoque es jugar sano, 
recuperar su nivel de 2016 y mejorar 
sus números.

El Rey busca otra corte 
Tras 15 zafras con los Marineros, 

las tres últimas negativas, Hernández 
busca convencer a los Bravos de que a 

Cuatro focos de atención para 2020
Miguel Cabrera, Félix Hernández, Ronald Acuña Jr. y José Altuve, por una u otra 
razón, acaparan las miradas entre los casi 150 peloteros venezolanos presentes 
en la primera pretemporada de la década

los 33 años aún tiene brazo para una 
rotación. Si gana el cupo, su total de 
juegos ganados podría alcanzar los 180 
o más. 

Dos medias centenas 
Acuña Jr. llega a 2020 con 21 años y 

convertido en el bateador más joven 
que suma 65 jonrones y 50 bases 
robadas. Es un jugador completo, con 

Reflexiones que van y vienen 
Miguel Cabrera animado: “No quiero cambiar más mi swing…  quiero salir al 

terreno y que mi bateo sea natural. Para eso he reducido mi peso en unos 11 
kilos respecto al año pasado”.

Félix Hernández optimista: “Físicamente me siento al 100%, estoy sano. Si sigo 
haciendo lo que hice (en su primera apertura), me voy a ganar ese puesto (en la 
rotación de los Bravos)”.

Ronald Acuña Jr. retador: “Nunca quiero estar conforme. Quiero seguir 
aspirando a más a medida que avanza mi carrera (sobre la posibilidad de ser el 
primer jugador con 50 jonrones y 50 robos)”.

José Altuve acechado: “Estamos centrados en jugar béisbol. Sabemos que 
necesitamos salir al campo y prepararnos para la próxima temporada… y en eso 
es que estamos pensando ahora».

El guaireño Ronald Acuña Jr. resalta por su juventud y talento aún en bruto

144 jugadores 
venezolanos ocu-

pan los campos 
primaverales

Foto: MLB

Miguel Cabrera 
decidido a mejorar 

sus números de 
Salón de la Fama. 

Héctor Becerra
hbecerrasarda@gmail.com

recursos para tener la primera contien-
da 50-50 de la historia y ganar un MVP.

Borrón y seña nueva
Altuve (29) alcanzó el estrellato en 

solo cuatro zafras, gracias a sus habi-
lidades para batear, correr y fildear, 
además de coraje para superar las li-
mitaciones de su estatura. Su reto será 
borrar 2017 con una campaña estelar. 

Foto: Tigres de Detroit

Ambiente arepero 
en 30 dugouts

Por primera vez en unos cuantos años, las 30 divisas 
de las Grandes Ligas tienen en este 2020 por lo 
menos a un pelotero venezolano uniformado y bre-

gando en los campos de entrenamientos primaverales. 
Este significativo hecho, que refleja cómo a pesar de 

las dificultades que aquejan al país permanece intacta 
su capacidad productora de beisbolistas de alto nivel. 
Y es también un caso solo igualado, además de Estados 
Unidos, por la representación de la República Domini-
cana en las Mayores.

Los jugadores de Venezuela que arrancaron en el 
actual spring training suman 144, distribuidos en las dos 
modalidades de participación según las normativas de 
MLB: los que figuran en los rosters de 40 y los que están 
en condición de invitados. 

Mellizos, con nueve, emergen como el equipo con 
la mayor cantidad de criollos en acción, mientras que 
Piratas y Marineros tienen uno cada uno.

LIGA NACIONAL (77)
Con 7: Cascabeles, Rockies, Cardenales, Padres 
Con 6: Bravos, Filis, Cerveceros, Gigantes
Con 5: Cachorros, Bravos, Mets
Con 4: Dodgers
Con 3: Nacionales
Con 2: Rojos
Con 1: Piratas

LIGA AMERICANA (67)
Con 9: Mellizos
Con 7: Tigres, Reales, Angelinos 
Con 5: Medias Rojas, Indios
Con 4: Orioles, Yanquis, Atléticos, Rangers
Con 3: Medias Blancas, Astros, Rayas
Con 1: Marineros, Azulejos  
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Tlfs: 786 774 6379
acentonews@gmail.com
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